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Девиз Форума –  
«ГОСЗАКАЗ: ЗА ЦИФРОВЫЕ ЗАКУПКИ»
В адрес участников и гостей Форума поступило 27 приветствий: 
от руководителей министерств и ведомств, общественных организаций, госкорпораций, губернаторов,  
Мэра Москвы, депутатов Государственной Думы, координаторов ОНФ, партнеров.

ПРОФЕССИОНАЛЫ ОТРАСЛИ ОБСУДИЛИ: 
вопросы подготовки к переходу на электронные процедуры закупки; 
РЕФОРМИРОВАНИЕ СИСТЕМЫ КОРПОРАТИВНЫХ ЗАКУПОК;  
совершенствование ЕДИНОЙ ИНФОРМАЦИОННОЙ СИСТЕМЫ;  
перспективы импортозамещения; ЛУЧШИЕ ПРАКТИКИ ЗАКУПОК  
В СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ и многое другое.

ФОРМАТ ФОРУМА: 
пленарное заседание, тематические дискуссии, круглые столы, конференции, 
презентации, профессиональный лекторий на знание 44-ФЗ и 223-ФЗ, ма-
стер-классы от экспертов проекта ОНФ «ЗА честные закупки» по методике веде-
ния расследований для активистов. 

ФАКТЫ. ЦИФРЫ. ИТОГИ
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ПРЕДСТАВИТЕЛИ 

• органов государственной 
власти 

• общественных организаций

• бизнеса 

• уполномоченных органов и 
заказчиков всех уровней из 
регионов России  

• а также более 140 активистов 
проекта ОНФ «ЗА честные 
закупки» почти из всех 
субъектов РФ 

ФАКТЫ. ЦИФРЫ. ИТОГИ



компаний в рамках выставки 
презентовали продукцию, технологии, 
оборудование, инновационные 
проекты для рынка закупок 

5 тысяч  

ОКОЛО 3 тысяч 

227  

16 ключевых  
дискуссий и

84 темы для 
обсуждения были 

предложены участникам

СВЫШЕ  200

15 презентаций государственных и 
коммерческих проектов в сфере 

цифровизации закупок, объединенных общей 
темой «Инновационные технологии на службе 
закупок: пилотные проекты и лучшие идеи»  

      В течение трех дней   
мероприятие освещали 300

журналистов федеральных  
и региональных изданий,

телеканалов, интернет-изданий 

ФАКТЫ. ЦИФРЫ. ИТОГИ

мероприятий прошло  
на Форуме за три дня

человек приняло участие  
в деловой программе  

из 60 регионов РФ 

БОЛЕЕ 70 спикеров  
и модераторов 

общее количество участников 
Форума-выставки 

8 000 м2
площадь выставочной  
экспозиции

polyakova
Записка
 вместо 300 поставить 250



АЛТАЙСКИЙ КРАЙ, КАРАЧАЕВО-ЧЕРКЕССКАЯ РЕСПУБЛИКА, МОСКВА, ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ, ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТЬ, МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, ИВАНОВСКАЯ 
ОБЛАСТЬ, РЯЗАНЬ, ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ, БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ, ЯРОСЛАВЛЬ, РЕСПУБЛИКА КРЫМ, РОСТОВ-НА-ДОНУ, ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
ЯМАЛО-НЕНЕЦКИЙ АВТОНОМНЫЙ ОКРУГ, РЕСПУБЛИКА КАРЕЛИЯ, РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН, БЛАГОВЕЩЕНСК, САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ, РЕСПУБЛИКА 
МОРДОВИЯ, КАБАРДИНО-БАЛКАРСКАЯ РЕСПУБЛИКА, ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, СУРГУТ, УЛЬЯНОВСК, ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ, КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ АВТОНОМНЫЙ ОКРУГ – ЮГРА, САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ, БРЯНСКАЯ ОБЛАСТЬ, РЕСПУБЛИКА АДЫГЕЯ, КРАСНОДАРСКИЙ 
КРАЙ, ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛАСТЬ, ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ, РЕСПУБЛИКА ТЫВА, СМОЛЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ, ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
ДОНЕЦКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА, ЯКУТСК, РЕСПУБЛИКА БУРЯТИЯ, МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТЬ, САРАТОВ, ТОЛЬЯТТИ, АСТРАХАНСКАЯ ОБЛАСТЬ, ПЕРМСКИЙ 
КРАЙ, СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ, ОРЕНБУРГ, РЕСПУБЛИКА КАРЕЛИЯ. 

 

География участниковОН-ЛАЙН ТРАНСЛЯЦИЯ 
за ключевыми мероприятиями в прямом 
эфире на протяжении работы Форума 
следили 45 тысяч человек.

НА ВЫСТАВКЕ БЫЛИ 
ПРЕДСТАВЛЕНЫ
коллективные экспозиции  федераль-
ных органов власти (Минтранса России, 
Минобрнауки России, Минтруда России, 
МЧС России), госкорпораций (Росатом, 
Автодор, Россети); Москвы,  Московской 
области, Алтайского края,  Республики 
Татарстан. 

СПЕЦИАЛЬНАЯ ЭКСПОЗИЦИЯ 
ФОРУМА  
при поддержке Министерства здраво-
охранения  была организована экспо-
зиция «Российские здравоохранение», 
где отечественные компании предста-
вили инновационное оборудование, 
изделия,  медицинскую технику, а также  
препараты в области фармацевтики 

КОНКУРСЫ
на Форуме были подведены итоги и награждены призеры нескольких ежегодных 
конкурсов: «Лучший поставщик 2017 года», Конкурса на лучшую публикацию по 
теме «Государственные и корпоративные закупки в Российской Федерации». 
На стенде Москвы прошла церемония награждения  компаний по итогам 2017 года  
на звание «Поставщик Правительства Москвы». 

ФАКТЫ. ЦИФРЫ. ИТОГИ
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СИСТЕМА ЗАКУПОК НА ПОРОГЕ ЦИФРОВОЙ РЕВОЛЮЦИИ

XIV ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОРУМ-ВЫСТАВКА  
«ГОСЗАКАЗ-ЗА ЧЕСТНЫЕ ЗАКУПКИ» ВНОВЬ ВЫЗВАЛ ВОЛНУ 
БОЛЬШОГО ИНТЕРЕСА У ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СООБЩЕСТВА

Сегодня в России нет другого такого меро-
приятия в сфере закупок как по масштабу и по 
составу участников, так и по наполнению дело-
вой программы. Многообразие дискуссионных 
площадок дают участникам уникальную воз-
можность обсудить острые темы и предложить 
важные решения, призванные способствовать 
повышению эффективности и результативно-
сти системы закупок всех уровней. Конструк-
тивные предложения участников и экспертов 
ложатся в основу важнейших законодательных 
инициатив, которые учитываются при форми-
ровании сложной подзаконной базы.

В Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки», как в зеркале отражаются 

все актуальные процессы, происходящие 
в экономике страны и, в частности, в сфе-
ре закупок. В 2018 году участники Форума 
обсудили ключевые вопросы рабочей 
повестки — цифровизация закупок. Принимая 
во внимание актуальные тренды и вызовы, 
связанные с переходом страны на цифровую 
экономику, организаторы сформировали 
деловую программу под девизом: «ГОСЗАКАЗ: 
ЗА ЦИФРОВЫЕ ЗАКУПКИ». По существу был 
сформирован стратегический формат не 
только XIV Форума-выставки, но и всех после-
дующих мероприятий.

Проведению Форума предшествовала 
большая организационная работа всех 

представителей профессионального сообще-
ства: заказчиков, экспертов, законодателей, 
регуляторов, общественников. С целью со-
держательного наполнения рабочей повестки 
был сформирован Организационный комитет, 
в который вошли самые авторитетные люди 
нашей страны — Сергей Глазьев, Советник 
Президента Российской Федерации; Алексей 
Лавров, заместитель Министра финансов 
Российской Федерации; Николай Говорин, 
Депутат Государственной Думы, Заместитель 
председателя комитета по охране здоровья; 
Игорь Каграманян, первый заместитель 
председателя Комитета Совета Федерации по 
социальной политике; Ирина Яровая, заме-
ститель Председателя Государственной Думы; 
Рачик Петросян, заместитель руководителя 
ФАС России; Анна Катамадзе, заместитель 
Руководителя Федерального Казначейства; 
Сергей Катырин, Президент Торгово-про-
мышленной палаты Российской Федерации 
и другие. Возглавил Оргкомитет Антон Гетта, 
Депутат Государственной Думы, координатор 
проекта ОНФ «ЗА честные закупки».

На торжественной церемонии открытия 
XIV Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки» все выступающие подчеркнули 
заинтересованность в совместной работе, 
главным итогом которой станут реальные 
шаги, направленные на перевод закупочных 
процессов в электронное пространство.

Обсуждения актуальных тем, оживленные 
дискуссии, активное общение участников на 
Территории общения, яркие церемонии на-

граждения победителей конкурсов «Лучший 
поставщик 2017 года» и среди журналистов 
на лучшую публикацию по теме «Государ-
ственные и корпоративные закупки» — таков 
динамичный формат главного события года 
в сфере закупок.

Нововведением XIV Форума-выставки 
стала онлайн-трансляция на официальном 
сайте ЕИС, за ходом которых следили 45 тысяч 
человек.

С 1 января 2019 года в силу вступят 
поправки к федеральному закону № 44. 
Согласно им все государственные закупки 
перейдут на стопроцентный электронный 
документооборот. Это новшество позволит 
сделать процедуру госзакупок еще более 
прозрачной и эффективной.

XIV Всероссийский Форум-выставка 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» по тради-
ции стал одним из самых важных деловых 
событий 2018 года. Это были три насыщенных 
дня общения, дискуссий, встреч, столкнове-
ния мнений, по результатам которых была 
подготовлена резолюция. Итоговый документ 
включил в себя актуальные предложения 
по изменению законодательства и заложил 
перспективные направления по переводу 
системы закупок в цифровое русло.

Но это только начало длинного пути в мир 
цифровых закупок. Впереди участников ждут 
новые задачи и новые решения. И следующая 
остановка — XV Всероссийский Форум-вы-
ставка «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки»!
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ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА

26 АПРЕЛЯ
Дискуссия  «Оцифровка контрактной системы: опыт и перспек-
тивы»
Круглый стол  «Актуальные вопросы участия в корпоративных 
закупках»
Осмотр коллективной экспозиции «Закупки в здравоохранении»
Дискуссия «Электронные механизмы закупок лекарственных 
средств и медицинского оборудования – важные элементы 
стратегии развития здравоохранения»
Дискуссия «Малое предпринимательство в эпоху цифровых 
закупок»
Заседание рабочей группы «Честная закупка специальной 
техники: импортозамещение, сертификация, контроль»
Круглый стол «Федеральный орган и подведомственная 
организация. Эффективный диалог в условиях перемен» 
(организатор – Минобрнауки России)
Церемония награждения победителей Конкурса журналистов
Ежедневные мероприятия: Профессиональный лекторий 
АКО, мастер-классы от экспертов проекта ОНФ «ЗА честные 
закупки» по методике ведения расследований для активистов, 
презентации 

25 АПРЕЛЯ
Пленарное заседание  «20 лет закупкам в России: фундамент для 
искусственного интеллекта создан?»
Дискуссия  «Мгновенный эффект: корпоративные закупки в 
цифровом формате»
Дискуссия  «Решаем проблемы закупок продуктов питания в 
социальных учреждениях» 
Круглый стол  «Снижение доли государственного участия в 
конкурентных сферах экономической деятельности»
Церемония награждения  Победителей конкурса «Лучший 
поставщик 2017 года»
Ежедневные мероприятия: Профессиональный лекторий 
АКО, мастер-классы от экспертов проекта ОНФ «ЗА честные 
закупки» по методике ведения расследований для активистов, 
презентации 

27 АПРЕЛЯ
Открытое расширенное заседание Экспертного совета 
регионов по развитию контрактной системы Общероссийской 
общественной организации «Гильдия отечественных закупщиков 
и специалистов по закупкам и продажам» — «Передовой опыт 
регионов РФ в совершенствовании закупочной системы»
Специальная секция «Громкие разоблачения ФАС и ОНФ в 
сфере закупок»
Круглый стол «Специфика закупки реставрационных работ»
Дискуссия «Внедрение новых информационных технологий в 
процесс земельно-имущественных торгов: современные тренд 
или реальный способ повысить эффективность управления и 
реализации имущества?»
Дискуссия «Вопрос-ответ: диалог с регуляторами. Подводим 
итоги и формируем законодательные инициативы вместе!»
Ежедневные мероприятия: Профессиональный лекторий 
АКО, мастер-классы от экспертов проекта ОНФ «ЗА честные 
закупки» по методике ведения расследований для активистов, 
презентации 

*В отчете указаны должности участников на момент проведения XIV 
Всероссийского Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» 7



ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Алексей Анисимов, Руководитель Испол-
кома Общероссийского народного фрон-
та: «Чем дальше идет наша экономика, тем 
быстрее внедряются новые системы. Госзаказ 
и госзакупки будут  уходить в электронное 
пространство,  в цифровизацию  и благодаря 
этому система закупок будет совершенство-
ваться».

Михаил Щетинин, Председатель Комитета 
Совета Федерации по аграрно-продоволь-

ственной политике и природопользова-
нию: «Не важно, как называется мероприятие 
– за честные закупки, за цифровые техноло-
гии…. Но это именно то место, где специали-
сты госзаказа могут обменяться мнениями, 
выработать общие позиции и определиться с 
трендом развития государственных закупок  
на территории Российской Федерации».

Алексей Лавров, Заместитель Министра 
финансов Российской Федерации: «Мини-
стерство финансов участвовало во всех 
форумах, но сегодняшний имеет для нас 
особое значение. Это первое мероприя-
тие, которое проводится после того, как 
Министерство приняло на себя функции 
регулятора развития этой сферы. Для нас 
это большая ответственность и такого рода 
площадки дают возможность собраться 
всем участникам процесса и понять, кто 
что думает и кто что предлагает. Мы всегда 
готовы к диалогу и сотрудничеству».

БЛАГОДАРЯ ЦИФРОВИЗАЦИИ СИСТЕМА ЗАКУПОК БУДЕТ СОВЕРШЕНСТВОВАТЬСЯ

Официальная церемония открытия
Церемония открытия – это всегда самое яркое событие Форума-
выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки». Сотни участников и 
гостей собрались 25 апреля в презентационной зоне, чтобы стать 
свидетелями выступлений первых лиц министерств, ведомств, 
депутатов Государственной Думы, сенаторов Совета Федераций, 
руководителя Исполкома Общероссийского народного фронта. 
В приветствиях к участникам была отмечена актуальность Форума и 
его историческое значение на современном этапе. 
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Роман Артюхин, Руководитель Федераль-
ного казначейства: «В очередной раз мы 
стоим с вами на серьезном перекрестке, и 
площадка Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки» дает нам уникальную 
возможность обсудить те риски и вызовы, 
которые сейчас возникают на пути к цели, 
поставленной нашими законодателями».

Рачик Петросян, Заместитель Руководи-
теля Федеральной антимонопольной служ-
бы: «Мы надеемся на  Форуме обсудить весь 
потенциал, который у нас открывается, посмо-
треть успешный опыт, который могут предста-
вить уже некоторые госкомпании, регионы, 
Правительство Москвы и всем вместе решить, 
какими путем оцифровать наши закупки.  Фо-
рум в этом большое подспорье».

Максим Рохмистров, Аудитор Счётной 
палаты Российской Федерации  зачитал об-
ращение к участникам Форума, подписанное 
Председателем Счетной палаты Т.А. Голиковой, 
в котором, в частности,  говорилось, что тема 
Форума будет способствовать повышению 
эффективности расходов бюджета на закупки 
и сократит коррупционные проявления в этой  
области.

Антон Гетта, Депутат Государственной 
Думы, координатор проекта ОНФ «ЗА 
честные  закупки»: «Главный лейтмотив 
этого Форума – цифровизация,  и мы 
будем говорить про системные решения, 
в том числе  упрощения закупок, добить-
ся которого можно за счет внедрения 
цифровизации».

Геннадий Дёгтев, Руководитель Депар-
тамента города Москвы по конкурентной 
политике зачитал обращение Мэра Москвы 
Сергея Собянина организаторам и участникам 
Форума-выставки. «Заключая более 400 000 
контрактов на сумму 600 млрд рублей в год и 
управляя контрактными обязательствами с 90 
тыс. поставщиками одновременно, Прави-
тельство Москвы, как никто другой заинтере-
совано в живом обмене мнениями и поиске 
наиболее эффективных решений в нашей 
общей задачи –  повышение эффективности 
и прозрачности государственных закупок», 
—  говорилось в обращении. 

Андрей Садофьев, Директор Форума-вы-
ставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки»: «Уже 
14 лет мы собираемся на этой площадке, кото-

рую вместе создаем. Это большая работа – и 
регуляторов, и Общероссийского народного 
фронта, и экспертов. Уверен, что наш Форум 
придаст новый импульс развитию системы 
закупок и эффективному внедрению цифро-
вых технологий в этой сфере». 

В завершении церемонии откры-
тия активист Общероссийского 
народного фронта Вадим Нуждин 
из Самары символическим ударом 
в гонг ознаменовал открытие  XIV 
Всероссийского Форума-выставки 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки». 

9



ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ – ИННОВАЦИОННЫМ ТЕХНОЛОГИЯМ
Осмотр выставочной экспозиции

По традиции церемонию открытия продолжил осмотр выставочной экспозиции официальной 
делегацией Форума. Участниками выставки стали более 200 компаний, предприятий, фирм и 
организаций из субъектов Российской Федерации. Экспоненты продемонстрировали на своих стендах 
для разных отраслей экономики и промышленности технические новинки и инновационные технологии. 
Последним высокие гости уделили особое внимание. 

Так, Республика Татарстан представила три 
успешных кейса: Региональные информацион-
ные системы Республики Татарстан; Система 
электронного документооборота в сфере 
закупок и Централизованная система закупок 
питания. 

На стенде компании ООО «Гетмобит» был 
презентован уникальный продукт GM BOX – это 
новое решение для создания унифицирован-
ных рабочих мест. Пользователями данного 
продукта могут стать сотрудники госучрежде-
ний, которым нужны повышенные требования 
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к информационной безопасности, офисные со-
трудники, операторы контакт-центров и другие.

На стенде Компании БФТ высокопоставлен-
ным гостям были представлены решения для 
централизации систем управления закупками и 
активами в регионах. 

На экспозиции Министерства транспорта 
РФ гости смогли протестировать совершенно 
необычный автомобиль – беспилотный автобус 
на электротяге ШАТЛ, который полностью рабо-
тает на электричестве. Это совместный проект 
ФГУП «НАМИ» с КАМАЗом. 

На стенде Министерства образования и на-
уки РФ был продемонстрирован «Нейромобль 
UNN-Zetta» — это концепт нейропилотируемого 
транспортного средства для маломобильной 
категории граждан.

Представители ГК «СИП-энерго» – одной 
из ведущих инжиниринговых компаний России, 
познакомили делегацию с комплексными 
решениями в области энергетики. 

Официальные гости с интересом осмотрели 
экспозицию Московской области: амбициозные 
цели от Комитета по конкурентной политике 

заинтересовали экспертов. Комитет предла-
гает оформить сделку не за две-три недели, 
а буквально в два счета, точнее в два клика. 
Минимальные манипуляции с компьютер-
ной мышью — это то, что теперь потребуется 
любому поставщику и заказчику. Уже на стадии 
торгов все проходит быстро и просто. 

На стенде Правительства Москвы высокие 
гости по достоинству оценили возможности 
Портала поставщиков – уникальной цифровой 
платформы, которая позволяет стать полноцен-
ным участником сферы закупок столицы. 

На стенде группы компании «РОТА», которая 
в 2018 году выступила официальным партнером 
Форума, были продемонстрированы основные 
направления деятельности этого многоот-
раслевого холдинга – «РОТА-недвижимость», 
«РОТА-АГРО», «РОТА-Шале». 

Почетные гости активно общались с предста-
вителями компаний и задавали интересующие их 
вопросы. Выставка наглядно продемонстриро-
вала интеллектуальный и технический потенциал 
российских производителей, готовых предлагать 
рынку конкурентоспособную продукцию. 
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Думаю, что Внешэкономбанк готов высту-
пить лидером в части разработки технологий, 
и в части организационного направления. 
Убежден, что только новые технологические 
решения смогут фундаментально решить 
вопрос эффективности закупок».

Сергей Глазьев, Советник Президента 
Российской Федерации

25 АПРЕЛЯ

НАЖМИ НА КНОПКУ – Получишь результат
Пленарное заседание «20 лет закупкам в 
России: фундамент для искусственного 
интеллекта создан?»
Модераторы: 
андрей садофьев, директор форума-выставки «госзаказ-за честные закупки»
сергей глазьев, советник президента российской федерации 

В самом начале заседания Андрей 
Садофьев обратил внимание многочисленной 
аудитории на несколько коробок, располо-
женных на сцене. Это были «вымышленные 
документы», с которыми работают заказчики, 
чтобы провести одну процедуру. Порой, коли-
чество страниц по заполнению конкурсной 
документации доходит до… одной-двух тысяч. 
Цифровизация в закупках предусматривает 
полный отказ от бумажных носителей. Давно 
пора! 

«Мы абсолютно убеждены, что технология 
распределенного реестра уже просто необхо-
дима при работе с 44-ФЗ и 223-ФЗ», — сказал 

Андрей Садофьев, предваряя выступления 
спикеров. 

Сергей Горьков, Председатель «Внешэко-
номбанка»

««Внешэкономбанк», как один из лидеров 
продвижения блокчейна в стране, в настоя-
щее время реализует 10 проектов по данной 
технологии в различных направлениях и в 
разных регионах. Самый крупнейший проект 
– регистрация имущественных сделок на 
блокчейне в Москве, который мы осущест-
вляем совместно с Росреестром. 

«Главное преимущество технологии блок-
чейн заключается в расширении системы 
доверия между участниками госзакупок. 
Благодаря технологии блокчейн можно 
привлечь к взаимному контролю самих 
участников этого процесса. Можно создать 
обратную связь между участниками рынка и 
государством, чтобы в этой сфере возникло 
самоуправление. С помощью блокчейнинга 
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можно создать среду, где бы сами участники 
процесса госзакупок помогали государству 
выявлять недобросовестных участников». 

Алексей Лавров, заместитель Министра 
финансов Российской Федерации 

«Министерство финансов меньше года 
выступает в роли регулятора. Наше мнение: 
очень многое было сделано в сфере закупок, 
включая и регулятивную базу, и уникальную 
Единую информационную систему. Все это по-
зволяет нам не в абстрактных рассуждениях, 
а на практике ставить вопросы внедрения 
всех современных технологий.

Минфин России рассчитывает подгото-
вить в срок все нормативные правовые акты, 
направленные на электронизацию закупоч-
ных процедур в рамках госзакупок по 44-ФЗ».

Максим Рохмистров, Аудитор Счетной 
палаты РФ

«В настоящее время участникам закупок 
приходится иметь дело, в среднем, с 20 доку-
ментами. В отдельных случаях их число может 
увеличиваться до 80. Для работы с такими 
объемами специализированных документов 
поставщикам приходится привлекать соот-
ветствующих специалистов, заниматься их 

обучением, платить зарплату и так далее. Все 
эти затраты поставщик закладывает в цену. 
В результате государство закупает товары, 
работы, услуги дороже на 30%.

Сегодня созданы все предпосылки к тому, 
чтобы переход к новым цифровым технологи-
ям состоялся как можно быстрее. Цифрови-
зация позволит упростить взаимоотношения 
между исполнителем и заказчиком и свести 
все к нажатию одной кнопки».

Рачик Петросян, Заместитель Руководите-
ля Федеральной антимонопольной службы

«Система госзакупок меняется, закупки 
уходят в электронику. Однако она по-преж-
нему остается изолированной от рынка. 
Недобросовестные заказчики и участники 
действуют исходя из своих искаженных 
интересов и мотиваций, в итоге мы получаем 
ряд одинаковых закупок с разной степенью 
эффективности, одни и те же лекарства могут 
быть закуплены по очень разным ценам. Ре-
шение кроется в цифровизации всей системы 
и внедрении в нее технологии блокчейн, 
верифицирующей гигантский массив данных. 

Мы на пороге цифровой революции в 
системе закупок, которая позволит проводить 

эффективные и конкурентные сделки на 
госзакупках и закупках госкомпаний». 

Роман Артюхин, Руководитель Федераль-
ного казначейства

«С 1 января 2019 года контракты, заключае-
мые на бумаге, действительно, должны отойти 
в прошлое. Следующий шаг – это типизация и 
стандартизация условий, содержащихся в этих 
контрактах. На сегодняшней выставке Москва 
продемонстрировала, каким образом можно 
стандартизировать типовые закупки через 
описание и каталогизацию. Через то, что дей-
ствительно все основные условия контракта 
являются понятными, не изменяемыми и неза-
висимыми, как в настоящее время происходит, 
от воли соответствующих заказчиков.

Завершая дискуссию, Сергей Глазьев 
сказал: «Я хочу поблагодарить Андрея Алек-
сандровича Садофьева, директора Фору-
ма-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закуп-
ки», за блестящую организацию сегодняшней 
дискуссии, а так же Общероссийский на-
родный фронт за то, что вы собираете такую 
разноплановую с точки зрения участников, 
представителей ведомств, министерств ауди-
торию. Нам очень нужен системный подход». 

Еще Советник Президента РФ сделал предло-
жение, которое вызвало большой резонанс: 
он считает целесообразным применение 
технологии для «окрашивания» денег, исполь-
зуемых в госзакупках. По мнению чиновника, 
в режиме реального времени можно будет 
контролировать движение средств. А в случае 
необходимости, например, при нецелевых 
расходах блокировать деньги, выделяемые 
на госзакупки. Возможно, данная концепция 
реализуется. Вопрос: когда… 

ФАКТЫ В ТЕМУ
Блокчейн – это безопасная 
система. Ее нельзя выключить 
или взломать. 

Блокчейн поменяет такие сферы 
деятельности, как регистрация прав 
собственности; введение земельного 
реестра; купля-продажа имущества; 
ипотека и залоги; «умные» договоры; 
торговые операции и управление цепоч-
ками поставок; документы об образова-
нии; медицинское страхование. Этот 
список будет постоянно расширяться. 

В гонку под названием «блокчейн» 
уже вступили несколько стран с че-
тырех континентов. Есть серьезные 
заявки на лидерство. В США презен-
товали платформу о юридической и 
операционной деятельности бизнеса. 
Власти Дубая планируют перевести все 
государственное управление на блок-
чейн-протокол. В Швеции тестируется 
платформа купли-продажи земельных 
участков. Грузия первой в мире внедрила 
блокчейн в государственном реестре. В 
России планируется внедрение блокчей-
на в государственном управлении. 

25 АПРЕЛЯ
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С 2012 года в стране действует 223-й 
Федеральный закон, регулирующий закупки 
отдельных видов юридических лиц. Крупные 
компании-заказчики и госорганы накопили 
большой опыт в его применении, внедряя 
собственные технологии. Как сообщил 
Павел Тихомиров, часто крупные заказчики 
создают не только собственный офици-
альный сайт закупок, но прорабатывают 
инфраструктуру работы с заказчиками. 

Модераторы предложили спикерам 
дискуссии, в которой приняли участие 
руководители закупочных подразделений 
госкомпаний и госкорпораций, расска-
зать о лучших практиках и о том, как они 
помогают эффективно строить систему 
закупок.

Евгений Князев, руководитель Дирек-
ции закупок государственной корпорации 
«Внешэкономбанк»

 «Закупки уже давно стали IT-сервисом 
и сейчас мы, как активные участники рынка, 
формируем инновационную IT-среду, в ко-
торой взаимодействуют заказчики, постав-
щики, электронные торговые площадки и 

государство. Важным элементом такой среды 
является электронный договор на блокчейн. 
Использование технологии распределенного 
реестра повышает прозрачность процесса, а 
значит, формирует среду полного доверия».

Роман Зимонас, Директор по закупкам, 
МТО и управлению качеством Госкорпорации 
«Росатом»

25 АПРЕЛЯ

ЦИФРОВИЗАЦИЯ – НАСУЩНАЯ НЕОБХОДИМОСТЬ
Дискуссия «Мгновенный эффект: корпоративные закупки в цифровом формате»

«В Госкорпорации «Росатом» создано 
единое информационное пространство 
управления закупочной деятельностью, в 
котором на текущий момент работает 7 тысяч 
пользователей из 400 организаций атомной 
отрасли, а также 80 тыс. поставщиков. В сво-
ем стремлении к «цифре» мы уже охватили 
формирование и планирование бюджетов, 
управление запасами и техническими задани-
ями, подготовку стратегии закупок. Полностью 
автоматизирована закупочная процедура, в 
том числе расчет начальных и максималь-
ных цен. Интеграция с внешними сайтами и 
электронными площадками, заключение и 
исполнение договоров, ведение электронного 
архива и многое другое – все эти опции уже 
реализованы».

Модераторы:
Павел Тихомиров, Начальник Управления корпоративных реформ и закупок АНО 
«Аналитический центр при Правительстве Российской Федерации»
Павел Лисин, Руководитель АНО ДПО «Академия Контрактных Отношений», руководитель 
Комитета по госзаказу и развитию предпринимательства МАП
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закупок, и процессы проведения закупок. По 
всей группе компаний унифицирована система 
на базе российского ПО. Мы сознательно 
пошли в этом направлении. Отмечу очень 
важный момент – это автоматизация систе-
мы внутреннего контроля по всей цепочке 
бизнес-процесса, начиная от планирования, 
заканчивая подписанием контракта». 

Дмитрий Сытин, генеральный директор 
ЗАО «ТЭК-Торг»

«Так как электронные площадки не могут 
по закону использовать информацию из го-
сударственных информационных систем, мы, 
соответственно, воспользовались известной 
системой от компании «Интерфакс» и начали 
заполнять все поля, включая выписку из 
ЕГРЮЛ и данные из реестра МСП поставщи-
кам. То есть поставщик вводит только ИНН. 
Эффект замечательный. То есть регистрация 
сократилась фактически до часа (!). Наши 
затраты значительно уменьшились».

Дмитрий Готовцев, Заместитель директора 
Департамента бюджетной политики в сфере 
контрактной системы Министерства финан-
сов Российской Федерации

«С позиции министерства, несколько 
слов о планах. У нас в части закупок у 

субъектов малого и среднего предпринима-
тельства предполагается принятие закона, 
регламентирующего требования к содер-
жанию заявок, которые подаются этими 
организациями. Дабы пресечь злоупотре-
бления среди недобросовестных действий 
заказчиков. И также требования к банков-
ским гарантиям, предоставляемые участни-
ками таких закупок, которые для субъектов 
малого и среднего предпринимательства 
проводятся, в части, опять же, недопущения 
злоупотреблений, иногда возникающие у 
нерадивых заказчиков».

Максим Рохмистров, Аудитор Счетной 
палаты Российской Федерации

«Мы в этом году впервые проводили 
опросы, в том числе и на сайте Счетной пала-
ты. Крайне низкий уровень доверия у граждан 
к тем процедурам, которые осуществляются 

по 223-ФЗ. А ведь на пустом месте сомнения 
не рождаются.

Что такое государственная корпорация или 
государственная компания?.. Собственником-то 
является государство! И государство как соб-
ственник заинтересовано, чтобы эта компания 
работала и выполняла определенные условия 
так, как это интересно государству, а не тому, 
кто управляет этой компанией».

Яков Геллер, Генеральный директор ГУП 
«Агентство по государственному заказу, 
инвестиционной деятельности и межрегио-
нальным связям РТ»

«Когда мы с вами нарушаем законы 
экономики, эта экономика тоже тонет. А какой 
закон мы в данном случае нарушили? Один 
из пяти постулатов Адама Смита «О совер-
шенной конкуренции», который говорит, что 
должно быть сделано так, чтобы заказчик и 
поставщик не имели возможности вступить 
в сговор. Я никого не хочу обидеть, но если 
площадка ведомственная, такая возмож-
ность есть. И когда заказчик отбирает себе 
площадку, то возникают отношения между за-
казчиком и площадкой, как между хозяином 
и слугой, и слуга старается угодить хозяину, 
потому что это бизнес». 

25 АПРЕЛЯ

Юрий Зафесов, Директор Департамента 
организации закупочной деятельности ПАО 
«Россети»

«Россети» – компания электросетевая. В 
результате многолетней работы по внедрению 
информационных технологий и развитию 
собственной торговой онлайн-площадки доля 
проводимых в электронном виде конкурент-
ных закупок группы компаний «Россети» 
превышает 99% от общего объема».

Денис Торопов, Директор Департамента 
закупок, маркетинга и ценообразования ПАО 
«РусГидро»

«Если говорить об автоматизации, в этом 
году мы планируем завершить проект по еди-
ной автоматизации закупочной деятельности, 
куда входят процессы и формирования планов 
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В ТАРЕЛКЕ У РЕБЕНКА ДОЛЖНО БЫТЬ И ПОЛЕЗНО, И ВКУСНО
Дискуссия «Решаем проблемы закупок продуктов питания в социальных 
учреждениях»
Модератор: 
Валерий Алексеев, руководитель проекта ОНФ «ЗА честные 
закупки»

Модератор дискуссии сразу обозна-
чил важность рассматриваемой темы: 
«Проблема питания для нас, это больше, 
чем просто разговор и больше, чем тема. 
Для фронтовиков, это боевая задача 
№ 1». Далее В. Алексеев обратился 
к результатам опроса, проведенного 
представителями проекта ОНФ «За 
честные закупки», который показал, что 
56% граждан пессимистично настроены в отношении качества 
питания в образовательных и медицинских организациях страны. 
В опросе приняло участие 4 251 человек из всех регионов страны.

«К примеру, 35% опрошенных считают, что порции в учрежде-
ниях маленькие. Более 50% опрошенных не устраивают вкусовые 
качества. На вопрос об организации помещений для питания 10% 
участников ответили, что в столовых грязно и даже встречаются 
антисанитарные условия. Основные причины неудовлетворенно-
сти питания – однообразное меню, скудный рацион и почти в 10 % 
случаев – несвежие продукты», – сообщил Валерий  Алексеев.

Затем в обсуждение вопросов организации системы 
закупок питания для образовательных и медицинских орга-
низаций включились эксперты. Ключевыми проблемами, по 
мнению участников дискуссии, являются отсутствие единого 
ответственного за питание и низкое качество продукции. Так, 
президент автономной некоммерческой организации «Инсти-
тут отраслевого питания» Владимир Чернигов подчеркнул: «В 
тарелке у ребенка должно быть и полезно, и вкусно. Если еда 

не вкусная, то ребенка невозможно заставить ее есть. Таким 
образом, простой критерий проверки качества организации 
питания – количество съеденной продукции». В. Чернигов 
убежден, что нужно принять отдельный закон об организации 
питания детей, который будет содержать единые для всех ре-
гионов подходы к качеству питания и обеспечит безопасность 
здоровья детей. Он должен затронуть интересы более 25 млн 
детей, более 100 тыс. учреждений социальной сферы.

Одной из причин низкого качества питания в образова-
тельных и медицинских организациях является картелизация 
рынка. Участники картельных сговоров, поделив между собой 
торги на поставку питания, вследствие отсутствия конкурен-
ции перестают заботиться о качестве товаров и услуг – пришли 
к такому мнению участники дискуссии.

«Благодаря совместной работе с активистами Общероссий-
ского народного фронта были выявлены признаки картелей в 43 
регионах на сумму более 130 млрд руб. На сегодняшний день мы 
возбудили порядка 45 дел о нарушении антимонопольного зако-
нодательства. Расследования идут полным ходом. У нас доста-
точно длинный период рассмотрения дел, сложный процесс сбо-
ра доказательств. Но я вас уверяю, что все будет рассмотрено, и 
мы на этом не остановимся»,- сообщил заместитель начальника 
управления по борьбе с картелями ФАС России Тахир Щерба. 
Он привел в качестве примера картели в Вологодской области 
и Республике Адыгея: «В Вологодской области три организации 

договорились о поддержании цен на торгах при проведении 13 
открытых аукционов на поставку продуктов питания на сумму 
более 20 млн руб. Еще один пример – дело, рассмотренное 
Адыгейским управлением ФАС. Здесь две компании признаны 
участниками картеля. 22 эпизода, сумма – 12 млн руб.».

Вице-президент, руководитель дирекции закупок Внешэко-
номбанка Евгений Князев подчеркнул, что «организация пита-
ния – это гораздо более широкая тема, чем закупка продуктов. 
Здесь важен комплексный подход, целями которого должны 
быть, прежде всего,  укрепление здоровья детей и способ-
ствование выздоровлению пациентов. Решить задачу помогут 
технологичные процессы и экспертиза лидеров отрасли». 

Яков Геллер сделал следующий комментарий: «Надо, чтобы 
бюджетные учреждения за государственный счет получали 
качественную продукцию по рыночной цене. То есть не плохую 
за дешево, а качественную по рыночной цене».

Главный педиатр детской городской клинической больницы 
№ 9 им. Г.Н. Сперанского Андрей Продеус сообщил, что при 
желании увеличить продолжительность жизни в стране нельзя 
экономить на питании, так как употребление некачественной 
продукции позже обернется необходимостью дополнительных 
трат бюджета уже на лечение последствий.

В рамках дискуссии были рассмотрены положительные 
примеры организации системы закупок питания в Республиках 
Татарстан, Мордовия и Вологодской области.

25 АПРЕЛЯ
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МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ВЗЯЛА КУРС – ВОЙТИ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХ РЕГИОНОВ ПО 
РАЗВИТИЮ КОНКУРЕНЦИИ

Круглый стол «Снижение доли государственного участия в конкурентных сферах 
экономической деятельности»
В ходе подготовки к Форуму-выставке 

Правительство Московской области сфор-
мировало собственную деловую программу, 
одним из мероприятий которой стал круглый 
стол. В нем приняли участие представители 
Комитета по конкурентной политике Москов-
ской области, УФАС Московской области, 
Торгово-промышленной палаты Московской 
области, а также общественных организаций 
«Деловая Россия» и «ОПОРА РОССИИ». 

Мероприятие вели: Елена Волкова, пред-
седатель Комитета по конкурентной политике 
Московской области, Светлана Журавлева, 
заместитель председателя Комитета по 
конкурентной политике Московской области 
и Игорь Куимов, Президент Торгово-промыш-
ленной палаты Московской области.

Актуальная тема была поднята не просто 
так – Подмосковье на сегодняшний момент 
является регионом-лидером по сокращению 
ГУПов и МУПов. Как сообщил первый заме-
ститель министра имущественных отношений 
Московской области Алексей Вьюрков, цель 
регионального Правительства – войти в трой-
ку лучших регионов по развитию конкурен-
ции. Такая задача поставлена губернатором 

Московской области. 
«Необходимо обеспечить вывод унитар-

ных предприятий с конкурентных рынков в 
соответствии со стандартом развития конку-
ренции. К слову, если говорить о направле-
ниях деятельности, почти половина ГУПов и 
МУПов работают в сфере ЖКХ. Еще одно по-

пулярное направление – торговля», — отметил 
в своем выступлении Игорь Куимов.

С Президентом ТПП МО согласились и 
лидеры других бизнес-объединений, которые 
также подчеркнули значимость поднятой 
темы для малого и среднего бизнеса. А пред-
седатель комитета по конкурентной политике 
Московской области Елена Волкова пообе-
щала, что все собранные в рамках встречи 
предложения и инициативы будут запущены в 
дальнейшую работу и взяты на контроль.

Завершился круглый стол подписанием 
Соглашения о взаимодействии в рамках 
проекта «Честная цена». Свои подписи под 
документом поставили лидеры всех биз-
нес-объединений региона и руководитель 
комитета по конкурентной политике.

 В рамках соглашения его стороны будут 
взаимодействовать по вопросам проведения 
совместных актуальных для бизнеса меро-
приятий, участия в совещательных, эксперт-
ных советах, рабочих группах и коллегиях, 
обмениваться опытом в области совершен-
ствования использования метода анализа 
рынка при обосновании начальной цены 

контракта, в том числе с использованием 
функционала Единого портала торгов Москов-
ской области. Также будет осуществляться 
взаимодействие, связанное с информацией, 
освещением деятельности сторон в СМИ и 
информационных сетях.

25 АПРЕЛЯ
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«Лучший поставщик продукции автомобильной 
промышленности» — ООО «Рольф»
Компания уже 26 лет специализируется на оказание 
полного цикла услуг для корпоративных клиентов. 
Продажа автомобилей мировых брендов, продажа за-
пасных частей, техническое обслуживание и ремонт 
автомобилей. В 2017 году было заключено и исполне-
но 283 контракта.

«Лучший поставщик непродовольственных товаров 
и продукции легкой промышленности» —  
ООО «Стенфорд»
Компания успешно действует на текстильном рынке 
уже более 10 лет и является крупнейшим произ-
водителем широкого ассортимента текстильных 
изделий. В 2017 году было заключено и исполнено 
495 контрактов. 

Подведение итогов ежегодного Конкурса «Лучший поставщик года» – 
одно из самых запоминающихся событий Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки». За всю историю конкурса за это высокое звание бо-
ролись сотни отечественных организаций, фирм и предприятий, занимаю-
щихся поставками товаров, работ, услуг для сферы закупок. Цель конкурса 
– отметить лучшие компании по итогам участия в процедурах размещения 
заказов и добросовестного исполнения своих обязательств.

Конкурсная комиссия выбирает победителей по самым строгим 
критериям – это ориентированность на госзаказ, качество его выполнения, 
количество выигранных торгов и другие. Такой отбор позволяет выявить 
самые лучшие компании, которы доказывают высокий профессионализм и 
конкурентоспособность на рынке закупок. 

Победители номинаций делают большой шаг к своему успеху, а с фо-
рума они возвращаются не только с позитивными эмоциями, но и настроем 
на будущие достижения. 

В 2018 году заявки на Конкурс поступали из самых разных регионов, 
например, Челябинска, Владивостока, Екатеринбурга, Калуги, Иваново, 
Краснодара, Санкт-Петербурга, Москвы и других городов России. 

Организаторами конкурса являются: Межрегиональная общественная 
организация Московская Ассоциация предпринимателей и Торгово-про-
мышленная Палата Российской Федерации.

В церемонии награждения Конкурса «Лучший поставщик 2017 года» 
принимали участие Директор Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки» Андрей Садофьев, Президент Московской ассоциации предпри-
нимателей Андрей Поденок. 

Церемония награждения победителей Конкурса 
ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ

Партнеры Конкурса «Лучший поставщик 2017 года»:
ТАСС БИЗНЕС — коммуникационная площадка для среднего и мало-
го бизнеса; Ассоциация электронных торговых площадок, АНО ДПО 
«Академия Контрактных Отношений»; Единая электронная торговая 
площадка Компания «Бюджетные и Финансовые технологии»; Компа-
ния Treolan, Группа Компаний ЛАНИТ

«Лучший поставщик строительно-монтажных 
материалов и оборудования» — ООО «Южноу-
ральская изоляторная компания»
Компания является поставщиком электротехни-
ческого оборудования и материалов для строи-
тельства ЛЭП на территории России и в странах 
СНГ с 1998 года. В 2017 году было заключено и 
исполнено 381 контракт.

«Лучший поставщик товаров медицинского на-
значения» — АО «Елатомский приборный завод»
ЕЛАМЕД сегодня является одним из крупнейших 
предприятий-производителей в области изделий 
медицинского назначения. Компания предлага-
ет широкий ассортимент высококачественной 
продукции для медицинских учреждений, лабора-
торий. В 2017 году было заключено и исполнено 84 
контракта. 
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25 АПРЕЛЯ

«Лучший поставщик 2017 года» Победитель в Главной 
номинации Конкурса  
«Лучший поставщик 
товаров, работ, услуг для 
государственных, муници-
пальных и корпоративных 
нужд» — ООО «РОЛЬФ»,  
определен из числа 
победителей в отраслевых 
номинациях Конкурса 

«Лучший поставщик в сфере информационных 
технологий»  — ООО «Бюджетные и Финансовые 
Технологии»
Компания работает на российском рынке инфор-
мационных технологий уже 21 год. БФТ занимается 
разработкой программного обеспечения, сопро-
вождением, обучением, консалтингом. В 2017 году 
было заключено и исполнено 126 контрактов. 

«Лучший поставщик строительно-монтажных, ремонт-
но-реставрационных подрядных работ»  —  
ООО «АЙ ДИ Консалтинг»
Основное направление деятельности компании – стро-
ительные и проектно-изыскательские работы. Группа 
«Федеральная технологическая компания» – интегра-
тор инфраструктурных проектов. Миссия Группы – вы-
сокотехнологичное развитие инфраструктуры России 
с применением лучших мировых практик. В 2017 году 
было заключено и исполнено 20 контрактов. 

«Лучший поставщик услуг медицинского  
назначения»  — ООО «ИНВИТРО»
ИНВИТРО – крупнейшая частная медицинская компания в 
России, специализирующаяся на лабораторной диагно-
стике и оказании других медицинских услуг. Междуна-
родный уровень качества, исключительный сервис и 
высокотехнологичные инновационные решений. В 2017 
году было заключено и исполнено – 64 контракта.

«Лучший поставщик услуг в области защиты ин-
формации»  — ООО «Информационные системы и 
аутсорсинг»
Основным направление деятельности компании явля-
ются информационная безопасность и ИТ-консалтинг. 
Полный спектр услуг по проектированию и внедрению 
систем информационной безопасности на объектах 
любого уровня сложности. В 2017 году было заключено 
и исполнено 273 контракта.

 «Лучший поставщик образовательных услуг» —  ГБПОУВО 
«Владимирский базовый медицинский колледж»
На базе Владимирского базового медицинского колледжа 
работает Отделение дополнительного образования для средних 
медицинских работников. Структура подготовки специалистов 
направлена на удовлетворение потребности практического 
здравоохранения области и рынка труда в медицинских работ-
никах. В 2017 году было заключено и исполнено 52 контракта. 

Специальная номинация «Лучший поставщик спортив-
но-охотничьих товаров»  — АО «Барнаульский патронный 
завод»
Компания занимается разработкой, производством, реали-
зацией патронов стрелкового оружия, мишенных устано-
вок, стрелково-стендовых комплексов, организовывает и 
проводит профессиональные и любительские стрельбы, 
стрелковые соревнования, практические занятия силовых 
структур и допризывной молодежи.
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НАДЕЖНОЕ ПАРТНЕРСТВО — ЗАЛОГ ОБЩЕГО УСПЕХА
25 АПРЕЛЯ

Подготовка к Форуму-выставке «ГОСЗАКАЗ-
ЗА честные закупки» — это всегда большая 
совместная работа организаторов мероприятия 
и партнеров. Только в надежном партнерстве 
можно добиться успехов в организации самой 
крупной площадки федерального уровня в сфере 
закупок и в реализации поставленных задач, 
направленных на необходимость дальнейшего 
развития и совершенствования контрактной 
системы.
Тысячи участников, сотни экспонентов, десятки 
мероприятий, многообразие форматов общения 
— все это XIV Всероссийский Форум-выставка 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки», работа которого 
на протяжении трех дней не прекращалась ни на 
минуту.
В итоге по результатам дискуссий и встреч на 
полях Форума были сформированы важные 
инициативы и предложения по совершенствованию 
законодательного регулирования процедур 
государственных, муниципальных и корпоративных 
закупок.
Организаторы XIV Всероссийского Форума-
выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» 
выразили признание своим партнерам и наградили 
их дипломами за активную работу в организации 
и подготовки мероприятия — это ЗАО «Рош-Москва» 
(генеральный партнер Форума); Группа компаний 
«РОТА» и АО «Коминвест-АКМТ» (официальные 
партнеры).
Организаторы выражают надежду на продолжение 
успешного сотрудничества с партнерами 
и укрепление сложившихся деловых отношений.

РОШ:  ИННОВАЦИИ СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

Компания «Рош» входит в число ведущих компаний мира 
в области фармацевтики и диагностики, являясь самым крупным 
производителем биотехнологических лекарственных препаратов 
для лечения онкологических, гематологических, офтальмо-
логических и аутоиммунных заболеваний, тяжелых вирусных 
инфекций и нарушений центральной нервной системы. Компания 
является лидером в области диагностики in vitro и гистологиче-
ской диагностики онкологических заболеваний, а также пионе-
ром в области самоконтроля сахарного диабета.

Объединение фармацевтического и диагностического 
подразделений позволяет «Рош» быть лидером и в области 
персонализированной медицины — стратегии, направленной на 
разработку эффективных медицинских решений для пациентов 
с учетом индивидуальных особенностей каждого.

Приняв решение стать генеральным партнером XIV Фору-
ма-выставки «ГОСЗАКАЗ-за честные закупки», руководство ЗАО 
«Рош-Москва» в лице генерального директора Ненада Павлети-
ча обозначило социальную позицию компании, которая вносит 
достойный вклад в развитие здравоохранения России. В финан-
совом выражении эта цифра составляет более 46 млрд. рублей.

Используя возможности самой крупной федеральной пло-
щадки в сфере закупок, руководство «Рош-Москва» выразило 
готовность к сотрудничеству со всеми заинтересованными сто-
ронами по решению важных задач в деле сохранения и укрепле-
ния здоровья населения России.

На выставке, в рамках медицинского кластера «Закупки 
в здравоохранении» был представлен стенд «РОШ — инновации 
сегодня и завтра», на котором можно было узнать о главных 
достижениях компании. Например, 30 продуктов включены 
в перечень важнейших лекарственных средств ВОЗ; в 2017 году 

на рынок были выведены 14 новейших диагностических систем; 

компания имеет три нобелевских премии по медицине.

Во время обхода медицинской экспозиции стенд компании 

посетила официальная делегация, в составе которой были пред-

ставители Министерства здравоохранения Российской Федера-

ции, Фонда обязательного медицинского страхования, а также 

депутаты Государственной Думы.

О возможностях компании высоких гостей познакомила Свет-

лана Косых, Директор по маркетингу ЗАО «Рош-Москва», которая 

также приняла участие в дискуссии «Электронные механизмы 

закупок лекарственных средств и медицинского оборудования — 

важные элементы стратегии развития здравоохранения».
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ГРУППА КОМПАНИЙ «РОТА»:  
«ОТ МАЛОГО К БОЛЬШОМУ, ОТ ПРОСТОГО К СЛОЖНОМУ…»

Группа компаний «РОТА» — это сплоченная команда высококвалифицированных специалистов, 
которые имеют высокий уровень знаний, ответственности, профессиональной этики и многолет-
ний опыт работы. Направления деятельности ГК «РОТА» постоянно расширяются.

Основные составляющие деятельности группы компаний «РОТА» — сельское хозяйство, управ-
ление недвижимостью, рекреационный бизнес и создание индустриальных парков.

Стратегия развития группы компаний «РОТА» направлена на создание долгосрочных отноше-
ний с производственными и коммерческими структурами. Мы открыты к сотрудничеству и готовы 
обеспечить своим партнёрам высокое качество продуктов и услуг, комфортные условия и удобную 
систему взаимоотношений в различных видах хозяйственной деятельности российского рынка.

Алла Налча, соучредитель ГК «РОТА» приняла участие в церемонии открытия XIV Форума-вы-
ставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» и представила стенд компании официальной делегации 
во время осмотра экспозиции.

АО «КОМИНВЕСТ-АКМТ»: 
ВРЕМЯ БЕЗУПРЕЧНЫХ РЕШЕНИЙ

АО «Коминвест-АКМТ» было основано в 1992 году. Сегодня компания — один из крупнейших 
производителей и поставщиков коммунальной, дорожной, лесной и лесообрабатывающей, аэро-
дромной техники, ориентированный на комплексное обслуживание клиентов.

Компания обладает серьезным инжиниринговым потенциалом, собственным КБ и производ-
ственными мощностями, а также сервисным центром, в том числе с услугой выездного обслужи-
вания.

Александр Халецкий, Генеральный директор, Член совета директоров АО «Коминвест-АКМТ», 
член правления СРО Ассоциация «Спецавтопром» принял участие в работе Форума и выступил на 
заседании рабочей группы по теме «Честная закупка специальной техники: импортозамещение, 
сертификация, контроль».
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АКТУАЛЬНЫЕ НОВАЦИИ
Дискуссия «Оцифровка контрактной системы: опыт и перспективы»

26 АПРЕЛЯ

Модератор:
Анна Катамадзе, Заместитель Руководителя Федерального 
казначейства

Участники дискуссии обсудили актуальные новации контрактной систе-
мы, а также итоги и перспективы развития Единой информационной системы 
в сфере закупок. «Мы специально выбрали такой формат мероприятия, чтобы 
обсудить, что делается в рамках ЕИС, какой опыт других информационных 
систем может быть использован в сфере закупок, а также целесообразность 
применения тех или иных технологий для решения конкретных задач экономи-
ческого характера», — отметила Анна Катамадзе.

Модератор напомнила, 1 января 2019 года состоится в полном объеме пе-
реход на электронные процедуры в сфере закупок, и назвала данное событие 
цифровой революцией: «Для нас это огромный вызов. Не интеграция с пло-
щадками или запуск электронных процедур, но полный переход на электрон-
ную контрактацию. С этого момента единственно легитимным и юридически 
значимым документом будет электронный контракт, заключенный со стороны 
заказчика в ЕИС и со стороны поставщика на электронной площадке».

Василий Горбунов, руководитель Департамента реализации 
законодательных инициатив Минкомсвязи России

«В настоящее время Министерство работает над разви-
тием «Независимого регистратора» в части фиксации дей-
ствий участников закупок в соответствии с новыми нормами 
законодательства о закупках, которые вступают в силу с 1 июля 
текущего года. Сейчас мы не планируем подготовку сред-
несрочных планов развития «Независимого регистратора». 
Можно обсудить этот вопрос позже».

Владислав Овчинский, заместитель начальника Главного 
контрольного управления города Москвы

«Пять лет назад система информатизации Москвы выгля-
дела как многократный ввод данных в различные системы: 
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бухгалтерскую, систему формирования бюджета и так далее. 
Поэтому сейчас для нас ключевая задача — связать данные 
системы, что облегчит жизнь как тем, кто вводит эту инфор-
мацию и формирует потребности, так и контрольному органу. 
А это, в свою очередь, поможет предотвратить огромное коли-
чество жалоб от участников закупок, последующих проверок 
и, самое главное, нарушений, которые потенциально могут 
происходить».

Виктор Королихин, начальник Главного контрольного 
управления Московской области

«На сегодня в Московской области мы полностью отказа-
лись от бумаги. Все акты выполненных работ у нас подписыва-
ются в электронном виде, и в автоматическом режиме пере-
ходят в бухгалтерию для соответствующего учета. В регионе 
внедрен Портал исполнения контрактов. Условия для работы на 
этом портале самые простые — регистрация, контракт, наличие 
электронной подписи, регистрация оператора электронного 
документооборота. Ну и, соответственно, обучение работы 
в системе. Сейчас мы проводим обучающие вебинары. Я хотел 
рассказать, что это проблема на этапе исполнения в Москов-
ской области уже решена».

Ольга Пелехатая, председатель Гильдии торговли и услуг 
Московской Торгово-промышленной палаты

«Что можно сделать, на мой взгляд, сейчас в помощь пред-
принимателям? Попробовать построить экспертную систему, 
просчитать возможные угрозы, которые ждут предприятия, 
компании… Потому что любые изменения на предприятии одно-
значно приведут к пересмотру тех бизнес–процессов, которые 
ранее существовали. Скорее всего, большинству потребуется 
обучение и это тоже можно решить в рамках Торгово-промыш-
ленных палат».

Роман Семенов, заместитель начальника Управления кон-
троля размещения государственного заказа ФАС России

«В прошлом году был принят 504-ФЗ, который на сегод-
няшний день переводит полностью закупочные процедуры 

в электронную форму. К 2019 году наша основная задача будет 
направлена на упрощение применения нормативной базы по 
госзаказу всеми участниками правоотношений путем унифи-
кации процедур и внедрения цифровых технологий вплоть до 
полной автоматизации всех процессов».

Дмитрий Батейкин, заместитель министра экономического 
развития Алтайского края, начальник управления по регулиро-
ванию контрактной системы в сфере закупок

«Зачастую регионам приходится опережать федеральный 
центр в достижении определенных целей. Решение задач 
автоматизации процесса определения поставщика, перевода 
его в цифровую плоскость не стало исключением. Алтайский 
край уже давно перешел на юридически значимый электрон-
ный документооборот при проведении закупочных процедур. 
В регионе реализуется механизм проведения он-лайн засе-
даний комиссий по осуществлению закупок в рамках 223-ФЗ 
с использованием региональной информационной системы 
и фиксированием своего решения при помощи персональных 
электронных цифровых подписей».
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УРОВЕНЬ ДОВЕРИЯ ЗАКАЗЧИКОВ 
К МАЛОМУ И СРЕДНЕМУ БИЗНЕСУ 
ПОВЫШАЕТСЯ

Круглый стол «Актуальные вопросы 
участия в корпоративных закупках»
Организатор мероприятия: АО «Корпорация «МСП»

Модератор:
Виталий Машков, Советник Генерального директора АО «Корпорация «МСП»

В круглом столе приняли участие: руково-
дитель Дирекции информационного и мето-
дического содействия организации закупок 
у субъектов МСП Корпорации МСП Наталья 
Власова, руководитель проекта Департамента 
кредитно-гарантийной поддержки МСП/На-
правление прямого финансирования МСП АО 
«МСП Банк» Елена Щербакова, а также пред-
ставители крупных заказчиков, которые явля-
ются лидерами по объему закупок у субъектов 
малого и среднего предпринимательства. 

В их числе: президент, председатель 
Правления Национальной ассоциации 
нефтегазового сервиса Виктор Хайков, 
начальник Управления правовой работы и 
корпоративных отношений ООО «Интер РАО 
– Центр управления закупками» Александр 
Цыпелев, вице-президент, руководитель 
Дирекции закупок Государственной корпора-
ции «Банк развития и внешнеэкономической 

деятельности (Внешэкономбанк)» Евгений 
Князев, заместитель директора Департамента 
методологии и организации закупок – на-
чальник отдела методологии и ценообра-
зования Госкорпорации «Росатом» Наталья 
Дорошенко, секретарь Экспертного совета 
по вопросам обеспечения эффективно-
сти закупок, проводимых Государственной 
компанией «Российские автомобильные 
дороги», советник по вопросам поддержки 
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малого и среднего предпринимательства ООО 
«Автодор-ТП» Маргарита Матюшова, Директор 
центра контроллинга, методологии и опера-
ционной поддержки закупок, Корпоративный 
центр ПАО «Ростелеком» Алексей Пономарев, 
Руководитель направления электронных заку-
пок ПАО «Россети» Виктор Симоненко. 

Участники встречи обсудили с экспертами 
различные аспекты участия в закупках круп-
нейших заказчиков, а также получили ответы 
на актуальные вопросы, в том числе о мерах 
финансовой, информационно-маркетинговой и 
иной поддержки, оказываемой субъектам МСП. 

Руководитель Дирекции информационно-
го и методического содействия организации 
закупок у субъектов МСП Корпорации МСП На-
талья Власова проинформировала участников 
семинара о мерах поддержки, оказываемых 
Корпорацией МСП субъектам малого и средне-
го бизнеса.  

«В настоящее время наблюдается устойчи-
вая тенденция к снижению цены договоров, 
заключаемых с субъектами МСП по результа-
там закупок, при одновременном увеличении 
количества поставщиков и увеличении доли 
микро- и малых предприятий в общем объеме 
закупок у субъектов МСП. Повышается уровень 
доверия заказчиков к малому и среднему 
бизнесу в части исполнения ими договоров, а 
также в части снижения субъектов МСП цены 
и экономии средств заказчика», – отметила Н. 
Власова.

Участники круглого стола также узнали о 
возможностях получения финансовой под-
держки Корпорации МСП и партнерских кре-
дитных организаций. Представители крупней-
ших компаний познакомили предпринимателей 
с организацией закупочной деятельности, а 
также с особенностями участия в закупках 
субъектов МСП. 
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ИННОВАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ НА СЛУЖБЕ МЕДИЦИНЫ
Осмотр коллективной экспозиции «Закупки в здравоохранении»
На Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» при 

поддержке Министерства здравоохранения была организована 
специальная экспозиция «Российское здравоохранение». В 
ее осмотре приняла участие представители из федеральных 
органов исполнительной власти — это Олег Салагай, Замести-
тель Министра здравоохранения Российской Федерации; Игорь 
Каграманян, Первый заместитель председателя Комитета Совета 
Федерации по социальной политике;  Елена Сучкова, Замести-
тель Председателя Федерального  обязательного медицинского 
страхования; Елена Бойко, директор Департамента информаци-
онных технологий и связи Минздрава России;  Надежда Саво-
лайнен, директор Департамента учетной политики и контроля 
Минздрава России; Светлана Соловьева, Директор правового  
Департамента Минздрава России, Антон Гетта, депутат Государ-
ственной Думы, координатор проекта ОНФ за честные закупки. 

Во время осмотра экспозиции высокие гости проявили 
интерес к разработкам отечественных и зарубежных компа-
ний.  На стенде ЗАО «Рош Москва» представители компании 
познакомили делегацию с достижениями компании РОШ, 
которая входит в число ведущих мировых лидеров  в области 
фармацевтики и диагностики, и рассказали о положительном  
опыте работы в России.

Компания ООО «Акела-Н»  представила  инновационный 
продукт – ксеноновый терапевтический контур для проведения 

лечебных процедур, оказывающий сильное терапевтическое 
воздействие на организм.

Компания Швабе презентовала три разработки: аппарат 
нового поколения для коррекции артериального давления; ав-
томатический наружный дефибриллятор и комплекс автомати-
зированной оценки функционального состояния для коррекции 
артериального давления. 

Представители ЗАО «ПК Медицинская техника» продемон-
стрировали прибор АДМП(021-022) по выявлению патологий 
плода на ранних стадиях беременности. Эта компания является 

партнером ООО «СИМТ», которое  также было  представлено 
на стенде медицинской экспозиции. Представители компании 
показали в действии возможности программно-аппаратного 
комплекса ПРАК, предназначенного для коррекции психосома-
тического состояния  человека.

АО «НПО «Сканер»» — отечественный производитель 
ультразвуковых сканеров среднего и высокого класса, которые 
применяются во всех поликлиниках, больницах, в том числе и в 
клинических. Это самое востребованное ультразвуковое обору-
дование на начальном этапе диагностического обследования.

Компания ООО «М.К. АСЕПТИКА»   презентовала сорбенты 
для лечения самой различной этиологии, в том числе гнойных 
ран и диабетическая стопа. Данный препарат может приме-
няться, в том числе и в полевых условиях.

На стенде  ФГУП «ЭПМ» России экспонировался  автомо-
биль медицинской скорой помощи АМЕП-УАЗАП-АВС, который 
благодаря своим техническим характеристикам позволяет до-
браться до любой точки географии несмотря на труднодоступ-
ность, также представленный автомобиль способен преодоле-
вать препятствия практически любой степени сложности.

Год от года в сферах фармацевтики и медицинского 
оборудования усиливаются процессы импортозамещения – 
это общее мнение официальной делегации во время осмотра 
экспозиции «Российское здравоохранение». 
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ЦИФРА… ЛЕЧИТ
Дискуссия «Электронные механизмы закупок лекарственных средств и медицинского 
оборудования — важные элементы стратегии развития здравоохранения»
Модератор:
Игорь Каграманян, Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по 
социальной политике

Дискуссия на одну из самых актуальных тем Форума началась сразу после осмотра экспози-
ции «Закупки в здравоохранении». Игорь Каграманян перед началом обсуждения сделал следую-
щие комментарий: «Мы с коллегами с большим интересом ознакомились с выставкой, и нам было 
приятно отметить современные достижения в сферах фармацевтики и медицинской промышлен-
ности. Год от года появляется все больше хороших отечественных технологичных и инновацион-
ных разработок, которые не просто решают вопросы импортозамещения, чрезвычайно важные 
для нашей страны, но обладают еще и мощным экспортным потенциалом в перспективе».

Затем участники приступили к обсуждению. Часть выступлений была посвящена функциони-
рованию информационно-аналитической системы в сфере закупок лекарственных препаратов 
для государственных и муниципальных нужд.

Олег Салагай, заместитель Министра 
здравоохранения Российской Федерации:  
«Министерство уделяет беспрецедентное 
внимание вопросу обеспечения качества 
государственных закупок. В этом году запла-
нировано осуществить закупки более чем по 
200 процедурам на общую сумму около 72 мил-
лиардов рублей. Конечно, от эффективности 
этих процедур во многом зависит то, насколько 
быстро, четко и качественно наши пациенты 
получат лекарственные препараты».

Надежда Саволайнен, Директор Де-
партамента учетной политики и контроля 
Минздрава России: «Я не открою большого 
секрета, если скажу, что при исполнении 
44-го Федерального закона, к сожалению, 
еще есть факты, когда наши подведом-

ственные учреждения допускают нарушения. 
Необходимо принятие важных мер по их 
устранению. Этой работе, в том числе и наш 
департамент, сегодня уделяет первостепен-
ное значение».

Валерий Алексеев, Руководитель проекта 
ОНФ «ЗА честные закупки»: ««ОНФ вопро-
сами закупок лекарственных препаратов 
занимается уже давно. С прошлого года 
мы поставили себе задачу выйти на новый 
уровень взаимодействия с Федеральной 
антимонопольной службой.  Нам нужно ранее 
выявление картелей в медицине,чтобы обе-
спеченность лекарствами была полной».

Андрей Тенишев, Начальник Управления 
по борьбе с картелями Федеральной антимо-
нопольной службы: «82 региона охвачены 
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деятельностью медицинских картелей. 
Доходы от их деятельности исчисляются 
десятками миллиардов рублей. Возбуждены 
сотни антимонопольных дел. Примечатель-
но, что начиная с 2015 года бюджет выделя-
ет на здравоохранение все больше средств, 
при этом пациентскими организациями 
фиксируется снижение обеспеченности 
лекарственными средствами, а Антимоно-
польная служба с того же времени фикси-
рует резкую картелизацию рынка».

Елена Бойко, директор департамента ин-
формационных технологий Минздрава России: 
«Летом прошлого года был принят федераль-
ный закон о применении информационных 
технологий в здравоохранении, который обеспе-
чил нам базу для принятия, во-первых, даль-
нейших подзаконных актов, и, во-вторых, для 
реализации проектов на всех уровнях системы 
здравоохранения по внедрению как специали-
зированных информационных систем».

Андрей Садофьев, директор Форума-вы-
ставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки»: 
«Каждый год в Минздрав производители подают 
на бумажных носителях  около 300 досье (по 
1000-2000 страниц) на включение препаратов в 

перечень госреестра. Оцифровка документов и 
процессов их включения в госреестр позволит 
упростить жизнь поставщикам». 

Артем Панин, советник руководителя 
Росздравнадзора: «На текущий момент 
в единой информационно-аналитической 
системе государственных закупок лекарств 
зарегистрировано 284 тысяч контрактов на 
сумму более 240 млрд. руб. В дальнейшем 
накопленная информация будет использо-
ваться для определения средневзвешенных 
цен. Впоследствии, можно будет разработать 
алгоритмы анализа цен, чтобы понимать, 
какие нарушения допускаются».

Светлана Семичева, Директор департа-
мента лекарственного обеспечения Минздра-
ва России: «С начала этого года у нас приня-
ты единые правила для всех заказчиков, всех, 
кто участвуют в государственных и муници-
пальных закупках. В департамент поступают 
обращения от госзаказчиков и участников 
рынка с вопросами о применении новых 
документов. Ведомство старается ответить на 
все запросы, а также периодически на своем 
сайте публикует ответы на наиболее часто 
задаваемые вопросы».

Светлана Соловьева, директор депар-
тамента правового обеспечения Минздрава 
России: «Министерства является одним из 
крупнейших заказчиков на рынке лекар-
ственных препаратов. Поэтому мы полагаем, 
что применение в совокупности и информа-
ционных технологий, и структурированной 
нормативной базы позволит минимизировать 
максимально те риски, которые встречаются 
при закупках лекарственных препаратов».

Елена Сучкова, заместитель председателя 
Федерального фонда обязательного медицин-
ского страхования: «Вопрос эффективности 
и оптимизации процесса закупки, в рамках 
действующего законодательства, с правиль-
ным формированием технического задания 
и требований госзаказчика к закупаемому 
оборудованию, закупаемым медикаментам, 
медицинскому инвентарю — на сегодня это 
очень актуальные аспекты».

Мурат Бостанов, заместитель начальника 
Управления по контролю в сфере контракт-
ных отношений Федерального казначейства: 
«В настоящее врем на территории Россий-
ской Федерации мы планируем и проводим 
контрольные мероприятия в отношении цен 

лекарственных препаратов. Первые прибли-
жения анализа данных, в том числе, из Единой 
информационной системы показали, что вопро-
сов к определению начальной максимальной 
цены к федеральным заказчиками в области 
здравоохранения меньше, нежели чем к субъек-
товым заказчикам. Конечно, в течение текущего 
года будет проведена дополнительная работа 
в отношении субъектов Российской Федерации 
по взаимодействию в части обоснования цен на 
лекарственные препараты».

Сергей Клименко, руководитель группы 
«Медицина и здравоохранение» юридической 
компании «Пепеляев Групп»: «Известно, что 
расходы на здравоохранение растут, это не 
только российская, но и мировая тенденция. 
В настоящее время в мире довольно широко 
применяется целый спектр так называемых 
моделей инновационного лекарственного 
обеспечения. И медицинское сообщество, 
и сообщество производителей понимают, 
что такие модели нужны. Реализация таких 
моделей позволила бы нам идти в ногу со 
временем и снижать расходы на закупку тех 
препаратов, которые жизненно необходимы 
нашим пациентам».
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МАЛЫЙ БИЗНЕС ЗАЯВЛЯЕТ О СЕБЕ В ГОСЗАКУПКАХ И ХОЧЕТ БЫТЬ УСЛЫШАН
Дискуссия «Малое предпринимательство в эпоху цифровых закупок»
Модераторы:
Андрей Поденок, Президент МОО «Московская ассоциация предпринимателей»
Павел Лисин, Руководитель АНО ДПО «Академия Контрактных отношений», руководитель 
Комитета по госзаказу и развитию предпринимательства МАП

Предприниматели, приглашенные к дискуссии, организатором которой 
выступил Комитет по госзаказу и развитию предпринимательства 
МОО «Московская ассоциация предпринимателей», в рамках своих 
выступлений поднимали вопросы, актуальные для представителей 
малого и среднего бизнеса. Например, какие барьеры сегодня 
существуют у компаний МСП, которые принимают решение участвовать 
в закупках? Каковы механизмы автоматизации закупок? Легко ли малому 
и среднему бизнесу продвигать инновационные технологии?..

Так, Виталий Байрашев, независимый 
эксперт в сфере закупок остановился на 
проблемах и барьерах участия субъектов 
МСП в закупках. В частности, одним из 
таких барьеров он считает наличие в про-
фильном законодательстве определенных 
архаичных норм, ограничивающих возмож-
ности участия малых и средних предприя-
тий. Следующий барьер — непосредственно 
ценовые ограничения. «Очень странно 
выглядит тот факт, что субъекты малого 
предпринимательства, социально ориен-
тированные некоммерческие организации 
почему-то не могут выполнять закупки, 
якобы свыше 20 миллионов рублей, даже 
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если хотят увеличиться в размерах», — отме-
тил выступающий.

Максим Мартынов, генеральный директор 
ООО «Томус» познакомил участников дискус-
сии с концепцией «Цифровой интеллектуаль-
ный надзор», разработанной специалистами 
компании. Концепция объединяет все ос-
новные компоненты обеспечения пожарной 
безопасности объектов, технического воору-
жения служб спасения и совершенствования 
контрольно-надзорной деятельности. На 
актуальности концепции выступающий сде-
лал акцент, напомнив о трагедии с пожаром 
в торговом центре в Кемерово. Но система до 
сих пор не внедрена: «Препятствует законо-
дательная база», — посетовал Мартынов. Если 
вы чиновники руководствовались интересами 
государства, состоявшими не только в том, 
чтобы экономить на закупках, но и в том, 
чтобы они представляли инновационные ре-
шения. Илья Мохов, коммерческий директор 
ООО «Айпиай» поддержал М. Мартынова в той 
части, что сейчас очень трудно продвигать 

инновационный продукт, так как еще сохра-
няется инерционная привычка по использова-
нию старых технологий. «И участвовать, осо-
бенно в госзакупках по продвижения нового 
продукта очень сложно», — сказал он и в ка-
честве примера привел разработку компании, 
а именно облачного сервиса для хранения 
видеоархива с камер видеонаблюдения, 
которая может найти широкое применение на 
территории Российской Федерации.

Евгений Вдовин, управляющий партнер 
ООО «Ценовые и контрактные решения», вы-

ступая по теме «Экспертиза цен для обеспе-
чения эффективности расходования средств» 
рассказал о практике, объединяющей интере-
сы, как заказчиков, так и поставщиков. Речь 
шла о таком механизме совершенствования 
ценообразования в закупках, как экспертиза 
начальных максимальных цен контрактов.

Наталья Подгородецкая, учредитель 
Международной торговой платформы Export 

рассказала участникам дискуссии рассказа-
ла об опыте организации системы закупок 
в других странах: «Мы работаем более чем 
в 30 странах мира. Думаю, будет интерес-
но обратить внимание на их опыт, который 
можно использовать при реформировании 
системы закупок у нас в стране». В частно-
сти, внимание участников дискуссии было 

обращено на практику таких государств, как 
Южная Корея, Турция, Германия, Британия, 
Польша, Америка, Япония, Китай и другие.

Денис Северин, коммерческий директор 
онлайн-сервиса «Тендертех» подчеркнул, 
что «будущее за банковскими сервисами, 
которые будут поддерживать малое и среднее 
предпринимательство».

По итогам обсуждения собравшиеся 
пришли к выводу, что для успешного участия 
малых предприятий в госзакупках не нужно 
больших льгот. Первое: надо не мешать и дать 
возможность субъектам МСП нормально 
развиваться, второе — внимательнее прислу-
шиваться к тому, что они предлагают.

26 АПРЕЛЯ
ФАКТЫ В ТЕМУ
Зарубежный опыт

В Южной Корее создана централизованная система закупок, в которой весь процесс 
проходит в электронном виде.

В Германии к госзакупкам не допускаются подрядчики без опыта работы и квалифи-
цированных сотрудников.

В Британии цена, которую предложили другие участники закупки, является коммер-
ческой тайной.

Во Франции вообще нет понятия начальной цены контракта.
В Канаде кодекс этического поведения обязывает госзакупщика немедленно сообщить 

о попытках подкупа или нарушения законодательства.
В Польше четко прописано в законе, что за ход и результаты конкурса персональную 

ответственность несет руководитель госучреждения.
В Японии основное условие доступа к госзакупкам — это деловая репутация компа-

нии, которую подтверждают специальные госорганы.
В Китае закон о госзакупках разрешает закупать только отечественные товары 

и услуги, за исключением тех, которые в стране стоят на 20% дороже, чем за границей.
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«ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ» РОССИЙСКИМ ПОСТАВЩИКАМ
Заседание рабочей группы «Честная закупка специальной техники: импортозамещение, 
сертификация, контроль»
Модераторы:
Валерий Алексеев, Руководитель проекта ОНФ «За честные закупки»
Антон Гетта, Депутат Государственной Думы, Координатор проекта ОНФ «ЗА честные закупки»
Андрей Садофьев, Член Правления, Председатель Комитета по закупкам отечественных товаров, работ, услуг 
Общероссийской общественной организации «Гильдия отечественных закупщиков и специалистов по закупкам и 
продажам» 

«Любая техника, которая приобретена, она должна сразу же 
начинать оказывать пользу для наших граждан. Это касается 
и оборудования, и машин, и всего-всего, что с этим связано. 
Точно так же мы сейчас начали смотреть, какая техника, какое 
оборудование закупается, и в этой части поняли, что нужно 
срочно поднимать вопрос, связанный с импортозамещением, 
потому что уже достаточно много интересных предложений 
на рынке отечественного производства», — начал заседание 
рабочей группы Антон Гетта. 

Общероссийский народный фронт (ОНФ) и контрольное 
управление города Москвы создают рабочую группу по во-
просам импортозамещения при закупках спецтехники, заявил 
заместитель руководителя Главного контрольного управления 
Москвы Владислав Овчинский, говоря о столичном опыте. 
«Объем закупок спецтехники в Москве большой — уже в этом 
году заключен 171 контракт на 1,4 млрд на закупку спецтехни-
ки», — сказал выступающий. — Работаем над тем, чтобы на 
такие закупки могли заходить и российские поставщики». По 
словам В. Овчинского, в настоящее время в Москве для реше-
ния этой задачи используется такой инструмент, как типовая 
документация на спецтехнику. «Это позволяет не ограничивать 
конкуренцию и привлекать к закупкам российских производи-
телей», — сказал он. Олег Зеленский, генеральный директор 
ОАО «Галичский автокрановый завод», говоря о сотрудниче-
стве со столицей, подчеркнул: «Мое рабочее место в Москве, 
так как это наиболее удачный город для координации всей 
технологической цепочки продвижения продукции на рынок 
Российской Федерации».

26 АПРЕЛЯ
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«Реализуя программу импортозамещения в ключевых от-
раслях государству необходимо усиливать меры контроля, за-
щиты российских производителей. Разработка комплекса мер, 
направленных на защиту рынка специально машиностроения 
позволит всем нам дать толчок в развитии российских компа-
ний», -такой вывод сделал Александр Халецкий, Генеральный 
директор, член совета директоров АО «Коминвест-АКМТ». 

Роман Семенов, Заместитель начальника управления 
контроля и размещения государственного заказа ФАС России 
обратил внимание на следующий факт: «Зачастую заказчик, 
разумеется, заинтересованный в поставке качественного 
товара для реализации тех или иных программ, в ряде случаев 
достигает цели путем установления тех или иных субъектив-
ных требований к участникам, к документам, что, в конечном 
результате, приводит к спорам при исполнении контракта. 
Поэтому необходимо большую часть внимания уделять именно 
требованиям непосредственно к самому объекту закупки».

Руслан Попович, президент «Меркатор холдинг», одного из 
крупнейших поставщиков спецтехники подчеркнул: «Мы как 
производители обязаны все больше уделять внимание каче-

ству продукции и самое главное, что в этом отношении нужно 
находить необходимый баланс. Потому что для производителя 
важно, осуществляя инвестиции в развитие производства и 
внедряя высокотехнологические процессы, двигаться к тому, 
чтобы представлять свою продукцию не только на рынке Рос-
сии, но и на рынке зарубежных стран».

Один из тезисов Юрия Шемчишина, вице-президента, 
члена правления СРО, ассоциация «Спецавтопром» сводился к 
следующему: «Нужно руководствоваться контрактом жизнен-
ного цикла, так как заводы имеют опыт производства, вкла-

дывают деньги в развитие, и наша техника не хуже импортной 
– испытания это доказывают». 

От лица регулятора Дмитрий Готовцев, Заместитель дирек-
тора Департамента бюджетной политики в сфере контрактной 
системы Министерства финансов РФ отметил: «Одной из целей 
ФЗ-44 является повышение эффективности закупок с учетом 
необходимости обеспечения поддержки отечественных произ-
водителей, что в конечном итоге должно привести к удовлет-
ворению нужд субъекта Российской Федерации, муниципали-
тета или государства в целом, в том числе и удовлетворению 
граждан.

Действительно, механизм закупок является серьезным 
инструментом поддержки, в том числе и промышленности, так 
как ФЗ-44 содержит нормы, которые позволяют предоставлять 
преференции отечественным товаропроизводителям. К ним от-
носятся и запреты, и ограничения, предусмотренные законом, 
ряд других механизмов, в том числе, конечно, и специнвесткон-
тракт.

В первую очередь, представляется важным найти очень 
тонкую грань между тем, что мы пытаемся урегулировать в ча-
сти закупок для обеспечения государственных муниципальных 
нужд и между тем, как мы поддерживаем и стараемся развить 
отечественного производителя в той или иной сфере».

26 АПРЕЛЯ
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товаров, работ, услуг бюджетных учреждений, а также ведом-
ственный и внутренний контроль в сфере закупок товаров, 
работ, услуг отдельными видами юридических лиц.

В дискуссии приняли участие представители Минобрнауки 
России, ВУЗов, ФГБНУ «Дирекция научно-технических программ», 
НИЦ «Курчатовский институт» и другие заинтересованные лица. 
Круглый стол вызвал большой интерес у участников и позволил 
им высказать точки зрения на рассматриваемую проблематику. 
Так, Ирина Вотоновская, Начальник отдела Департамента управ-
ления программами и конкурсных процедур, в первую очередь, 
отметила, что Положение о закупке товаров, работ, услуг бюджет-
ных учреждений – это важный основополагающий документ, 
который в отличие от Федерального закона носит не рамочный 
характер, а конкретизирует закупочную деятельность. «Учитывая 
сложившуюся практику реализации 44-ФЗ, в том числе в рамках 
проверки финансово-хозяйственной деятельности учреждений 

ДИАЛОГ СОСТОЯЛСЯ. 
ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

Круглый стол 
«Федеральный орган 
и подведомственная 
организация. 
Эффективный диалог в 
условиях перемен»
Модератор:
Борис Лосиков, И.О. ДиректорА Департамента управления 
программами и конкурсных процедур Министерства 
образования и науки Российской Федерации. 

Открывая круглый стол, Борис Лосиков подчеркнул, что 
«Министерство образования и науки Российской Федерации 
является одним из крупнейших участников процесса госзаку-
пок. Также важна роль министерства и для подведомственных 
организаций, для которых в соответствии с 223-ФЗ, мы, как уч-
редители, играем большую роль в их закупочной деятельности. 
Круглый стол позволит нам установить эффективный диалог с 
нашими подведомственными организациями». 

Для обсуждения участникам были предложены такие темы, 
как разработка содержания типового Положения о закупке 
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вонарушений обратила внимание на следующую проблему: «С 
первого января 2018 года был введен ведомственный контроль 
в рамках 223-ФЗ. Несмотря на то, что проверки по данному 
закону мы уже проводили. Теперь законодатель официально 
наделил нас такими полномочиями. Хочу напомнить, что наш 
контроль не направлен на то, чтобы вас как-то ограничить. Мы 
хотим помочь вам увидеть недостатки в вашей деятельности, 
слабые места. Но, учитывая, что охватить все подведомствен-
ные организации невозможно, возникает необходимость 
организации внутреннего контроля самим заказчиком». 

В ходе круглого стола выступающим были заданы вопросы. 
По итогам обсуждения Борис Лосиков выразил надежду на 
дальнейший диалог с учетом прозвучавших пожеланий. 

В завершении дискуссии Татьяна Садофьева от лица 
организаторов XIV Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА чест-
ные закупки» выполнила приятную миссию: вручила Борису 
Лосикову диплом «За актуальную экспозицию» Министерства 
образования и науки Российской Федерации. 

Департамент Министерства контрольно-ревизионной деятель-
ности проверял, в том числе закупки по 223-ФЗ. Было выявлено 
достаточно много замечаний, нарушений. Министерством приня-
то решение воспользоваться этим правом в законодательстве и 
разработать для всех типовое положение», — подчеркнула она. 

Татьяна Песегова, старший экономист экспертно-консуль-
тационного центра Института закупок отметила: «Мы с вами в 
одной лодке и у нас есть определенная заинтересованность в 
том, чтобы такое типовое положение было эффективным инстру-
ментом. Можно с некой долей уверенности сказать, что типовое 
положение все-таки написано под нужды образования и науки. 
Поэтому автономным и унитарным предприятиям, может, было 
бы интересно присоединиться хотя бы на первых порах. Когда 
правила игры у всех будут общие, ведомственному контролю 
с вами будет работать гораздо интересней и проще. С другой 
стороны, унификация позволяет реализовать общие подходы».

Александра Пучкова, начальник отдела Департамента 
контрольно-ревизионной деятельности и профилактики пра-
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ДЛЯ ОНФ ЖУРНАЛИСТЫ – РЕАЛЬНЫЕ ПАРТНЕРЫ 
Церемония награждения победителей V Всероссийского конкурса на лучшую работу 
по теме «Государственные и корпоративные закупки в Российской Федерации» 
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«Телевизионные материалы, вышедшие в эфир на телевидении»
Первое место — Наталья Китаева (г. Улан-Удэ) за работу — «Собака на сене, или Здравница, 
которая нуждается в лечении».
Второе место — Анастасия Мосина (г. Канск, Красноярский край) за работу — «Конфликт интере-
сов главы Канска».
Третье место — Екатерина Гаврилова (г. Чита) за работу — «РАФ 4 в максимальной комплектации 
хотели купить краевые чиновники».

«Радиоматериалы, вышедшие в эфир на радио»,
По решению конкурсной комиссии, была оценена только одна 
работа
Первое место — Анфиса Нагуманова (г. Самара) за работу — «ПлачУ 
и плАчу. Бесплатное образование: готовы ли родители пресекать 
коррупцию в самарских школах».

ПОБЕДИТЕЛИ 
В НОМИНАЦИЯХ:

Организатором конкурса выступает Центр правовой поддерж-
ки журналистов ОНФ, партнерами — дирекция международной 
информационной группы «Интерфакс», а также дирекция Фору-
ма-выставки «ГОСЗАКАЗ – За честные закупки».

К участию были приглашены журналисты федеральных, 
региональных и местных деловых, общественно-политических, 
специализированных СМИ, в том числе представители интер-
нет-изданий, ТВ и радио.

На конкурс журналистских работ поступило более 200 заявок из 
всех регионов – от Калининграда до Владивостока. Лучшие работы 
отобрали члены конкурсного совета путем голосования, в который 
вошли эксперты Народного фронта, общественных организаций.

Работы участников были посвящены совершенствованию си-
стемы государственных закупок, а также освещению темы борь-
бы с коррупцией и прочими злоупотреблениями в данной сфере.

Дипломы и призы победителям вручила руководитель Центра 
правовой поддержки журналистов ОНФ, депутат Госдумы, предсе-
датель Конкурсного совета Наталья Костенко.

«Конкурс журналистских работ проходил при поддержке ОНФ. 
Количество работ выросло примерно на треть в сравнении с 
прошлым годом. Было много интересных, захватывающих статей», 
– сообщила она. По словам председателя Конкурсного совета, 
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в этом году приоритет получили те работы, которые связаны 
с расследованиями, проведенными самими журналистами: 
«Это не просто освещение деятельности различных структур, 
публикация новостей, связанных с госзаказом. Мы особенно 
отмечали те расследования, которые достигли результата, а 
это отмененные закупки, недопущение расточительных трат, 
пресечение правонарушений в этой области».

Н. Костенко также сообщила, что члены Конкурсного 
совета предложили в следующем году выделить в особую но-
минацию людей, которые не являются журналистами, но через 
СМИ ведут разъяснительную работу среди участников сферы 
госзаказа и широкой общественности. Кроме того, отдельной 
номинации будут удостоены и блогеры.

«Для ОНФ журналисты – это реальные партнеры, потому 
что без них не получилось бы ни одно расследование, – зая-
вил координатор проекта ОНФ «За честные закупки», депутат 
Госдумы Антон Гетта. – Активисты нашего проекта сталкивают-
ся с давлением со стороны чиновников, нежеланием осве-
щения острых вопросов. Мы признательны журналистам за 
поддержку. Ничто так не помогает в этой работе, как огласка. Я 
поздравляю всех победителей!».

Церемония награждения прошла на высокой ноте и завер-
шилась торжественным вручением шоколадного торта пред-
седателю Конкурсного совета Наталья Костенко с символикой 
Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» от компании 
ООО «СОС» — постоянного участника выставочной экспозиции. 

«Материалы, опубликованные в печатных изданиях»
Первое место — Максим Ненашев (г. Волгоград) за работу — «Оплата частично выполненных работ 
по государственному контракту».
Второе место — Сергей Бурындин (г. Биробиджан) за работу — «ЛАЗ», ДВА, ТРИ…»
Третье место — Полина Калашникова (г. Батайск Ростовской области) за работу — «Бизнес на пи-
тании детей»
По решению конкурсной комиссии в этой номинации были учреждены три специальных приза: 
Екатерина Погонцева (г. Москва) — за работу «Концы в воду».
Эльвира Новикова (г. Новосибирск) за работу — «Проект одобрен? Новосибирцы не поняли: будут 
ли деньги на новый мост».
Роман Алехин (г. Курск) за работы — «Как компании МСБ стать поставщиком государства» и «Пять 
ошибок, из-за которых вы упускаете выгодные заказы».

«Материалы, вышедшие в сети Интернет»
Первое место — Сергей Петрачков (г. Владивосток) за работу — «Освещение губернатора: от Боярина 
до Москвы»
Второе место — Виктор Османов (г. Казань) за работу — «Короли госзаказа: «коммунальный князь» 
из Сабов, больницы Гайсина и «субчики» Шаймиева».
Третье место — Анастасия Жукова (г. Тула) за работу — «Айти — распил тульского здравоохранения».

По решению конкурсной комиссии, в этой номинации было учреждено два специальных приза: 
Ангелина Зеленькова (г. Москва) за работу — «Закупки по-тихому: к чему приведет закрытие закупок 
компании на одной площадке» и Алина Михайлова (г. Москва) за работу «Закупки юридических 
услуг: на пути к прозрачности».
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ванные регионами и включенные в реестр лучших практик.
Во вступительном слове к участникам заседания Лидия 

Никифорова отметила следующее: «Рейтинг эффективно-
сти и прозрачности закупочных систем регионов по итогам 
2017 года был рассчитан согласно методикам, которые были 
приняты членами Экспертного совета. В этом году в Рейтинге 
приняли участие 46 регионов по государственным закупкам 

и 35 регионов по муниципальным закупкам. По муниципаль-
ным закупкам мы проводили в первый раз, но число 35 — это 
довольно успешный результат. Расчеты проводились по 8 
показателям, как по государственным закупкам, так и по муни-
ципальным закупкам. Показатели почти идентичны, есть неко-
торые различия между государственными и муниципальными 
закупками. По каждому показателю определяются лидеры». 
Председатель правления Гильдии назвала регионы-победители 
по каждому показателю.

Затем участники заседания ознакомились с передовыми 
закупочными практиками регионов. Так, Виктор Королихин, 
начальник главного контрольного управления Московской 
области остановился на таких ресурсах, созданных в регионе, 
как портал исполнения контрактов и система контрольного 
органа, позволяющая осуществлять координацию деятельно-
сти контрольных органов. Внедренный в эту систему единый 

«Передовой опыт регионов РФ в совершенствовании 
закупочной системы»

Открытое расширенное заседание Экспертного совета регионов по развитию контрактной 
системы Общероссийской общественной организации «Гильдия отечественных закупщиков 
и специалистов по закупкам и продажам»

Модератор:
Лидия Никифорова, Председатель правления Общероссийской общественной организации «Гильдия отечественных 
закупщиков и специалистов по закупкам и продажам»

Ежегодно в рамках Форума-выставки проводится расши-
ренное заседание экспертного совета регионов по развитию 
контрактной системы Общероссийской общественной органи-
зации «Гильдия отечественных закупщиков и специалистов по 

закупкам и продажам». На заседании участники подводят итоги 
Рейтинга эффективности и прозрачности закупочных систем 
регионов РФ и представляют передовые практики и механизмы 
реализации норм законодательства в сфере закупок, реализо-
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классификатор позволяет правильно и единообразно квалифи-
цировать все выявляемые нарушения и, соответственно, вести 
учет и сформировать, как на муниципальном уровне, так и на 
региональном. Еще одну успешную практику — «Типовая форма 
описания используемых товаров при строительстве и ремонте» 
презентовал Максим Фатин, заместитель председателя Комите-
та по конкурентной политике Московской области.

Наталья Гутова, начальник управления муниципального 
заказа администрации Челябинска выступила с темой «Цен-
трализация повышения квалификации кадров в контрактной 
системе города Челябинска», резюмирую следующее: «Сегодня 
главная экономия бюджета региона заключается в профессио-
нализации кадров в контрактной системе».

Евгений Гончаров, руководитель управления по регулиро-
ванию контрактной системы в сфере закупок Воронежской об-
ласти представил интересную практику «Система рейтинговой 
оценки закупочной деятельности государственных заказчи-
ков», которая, по словам докладчика, является универсальной 
и может успешно применяться в других регионах. По резуль-
татам ее внедрения заказчики значительно экономят время 
и у них повышается коэффициент полезной деятельности.

Максим Авдеев, Министр по регулированию контрактной 
системы в сфере закупок Иркутской области представил пре-
зентацию «Централизация закупок, осуществляемых отдель-
ными видами юридических лиц». «Этот путь был достаточно 

сложен, но, тем не менее, при поддержке губернатора к началу 
2017 года все учреждения перешли на типовое положение, 
основной элемент централизации. Один из положительных 
итогов первого года — снижение доли закупок у единственного 
поставщика с 41 до 21 процента — это рост объема договоров, 
заключенных по объема конкурентных торгов более, чем на 
4 млрд. рублей. У нас выросла доля процедур, проведенных 
в электронной форме с 41 до 68%. Считаю, это хорошим показа-
телем в рамках 223-ФЗ», — подытожил М. Авдеев.

Инга Погорелова, Директор Департамента государственных 
закупок министерства экономического развития Ульяновской 
области познакомила коллег с практикой «Типовая форма опи-
сания используемых товаров и типовая инструкция по запол-
нению заявки — залог прозрачности условий закупки строи-
тельных работ». Подчеркнув, что с 2014 года после вступления 
в силу 44-ФЗ у заказчиков возникли большие проблемы с опи-
сание материалов, докладчик отметила, что в регионе было 
принято решение установить форму заявки. «И мы поняли, что 
лучше, чем таблица для типовой формы заявки по строитель-
ным работам сегодня ничего нет», — отметила И. Погорелова.

Дмитрий Батейкин, Заместитель министра экономического 
развития Алтайского края, начальник управления по регулиро-
ванию контрактной системы в сфере закупок рассказал, что 
в регионе уже 12 лет функционирует вертикально интегриро-
ванная система управления закупками. «В централизованную 

модель встроены и структурированы заказчики всех уровней, 
начиная с первичного звена сельских поселений. Учитывая, что 
в крае насчитывается более 700 муниципальных образований, 
централизованная система позволяет эффективно управлять 
расходами бюджета», — подчеркнул докладчик.

Лидия Никифорова, подводя итоги представленных лучших 
практик, заключила: «На Совете было решено, что планку 
реестра лучших практик мы сознательно будем держать очень 
высокой, включая уже опробованные практики, давшие хоро-
ший эффект».

Принимая во внимание, что Гильдия является самым 
активным участником по формированию законодательных 
инициатив, модератор также остановилась на предложениях 
из регионов по совершенствованию контрактной системы: 
в течение года их поступило 55 из 18 субъектов РФ. Например, 
ряд предложений касается запроса котировок, необходимости 
сокращения сроков осуществления процедур, организации 
централизованной модели осуществления муниципальных 
закупок и другие. «Все, что поддержано регионами, обязатель-
но будет включено в Резолюцию», — заключила Председатель 
правления Общероссийской общественной организации «Гиль-
дия отечественных закупщиков и специалистов по закупкам 
и продажам».
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КАРТЕЛИ — БАНДИТИЗМ В ЭКОНОМИКЕ…
Специальная секция «Громкие разоблачения ФАС и ОНФ в сфере закупок»
Модераторы:
Эдуард Петров, Заместитель директора — Начальник 
Службы выпуска правовых программ ДИП «Вести» ГТК 
«Телеканал «Россия»
Антон Гетта, Депутат Государственной Думы, 
координатор проекта ОНФ «ЗА честные закупки»

Открывая работу специальной секции, Антон Гетта, 
в первую очередь, поблагодарил за партнерство Федеральную 
антимонопольную службу: «Четыре года назад мы начинали 
реализацию проекта «ЗА честные закупки». Только в прошлом 

году, взявшись за сферу поставок питания для образователь-
ных и медицинских учреждений, нам удалось выявить признаки 
картелей и сговоров в закупках. В планах –провести совместно 
с ФАС полноценное обучение активистов по выявлению карте-
лей и сговоров на торгах».

«Картели — единственное антимонопольное нарушение, за 
которое предусмотрено уголовная ответственность. Карте-
ли — бандитизм в экономике. Сегодня одно из дел по закупкам 

лекарств в Самарской области переходит в стадию уголовного 
преследования. Большую поддержку в выявлении картельных 
сговоров, нарушений на закупках нам оказывают активисты 
ОНФ», — сообщил статс-секретарь — заместитель руководителя 
ФАС России Андрей Цариковский.

Одни из самых значимых совместных дел ФАС и ОНФ 
сегодня касаются сферы питания, лекарственного обеспечения 
и отрасли дорожного строительства. Активисты ОНФ в про-
шлом году провели мониторинг закупок в сфере закупок пита-
ния в образовательные и медицинские организации. Признаки 
антиконкурентных соглашений были обнаружены в закупках 
на сумму более 132 млрд. рублей. На сегодняшний день, по 
результатам совместной работы, уже возбуждено около 50 
антимонопольных дел.

В сфере лекарственного обеспечения Самарским УФАС 
России завершено рассмотрение дела о заключении хозсубъ-
ектами соглашений о поддержании цен на торгах, предметом 
которых являлись работы по техническому обслуживанию 
и ремонту медоборудования на сумму свыше 3 млрд. рублей. 
В отношении госчиновников и участников картеля возбужде-

но уголовное дело по ст. 178, п. «а» ч. 2 ст. 204, ст. 285 УК РФ, 
которое в настоящее время передано в суд. Арбитражным 
судом Самарской области решение Самарского УФАС России 
оставлено в силе.

В сфере дорожного строительства в июле 2017 года 
ФАС России принято решение о нарушении пункта 2 части 1 
статьи 11 Закона о защите конкуренции в отношении ООО «Ав-
тодорстрой», ООО ПСК «Волга», ООО «Автодоринжиниринг» 
и ООО «Строймонтажкомплект». Компании поддерживали цены 
на торгах по строительству дорог в Самарской и Ульяновской 
областях на сумму свыше 101 млн. рублей. Материалы направ-
лены в правоохранительные органы для решения вопроса 
о возбуждении уголовного дела по статье 178 УК РФ.

«У многих наших предпринимателей в крови привычка 
договариваться между собой. По нашим оценкам эта вред-
ная привычка очень дорого обходится обществу — 1,5–2% ВВП 
страны — таков урон от картелизации экономики. Более того, 
картели на торгах — питательная почва для коррупции. Пре-
зидентом России дано поручение совместно с правоохрани-
тельными органами разработать законопроект, ужесточающий 
ответственность за картельные соглашения и организовать 
взаимодействие с целью пресечения деятельности картелей 
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По оценкам ФАС,  
урон от 
картелизации 
закупок  
составляет 
1,5-2% от ВВП 
страны

и оно будет выполнено», — подчеркнул начальник Управле-
ния по борьбе с картелями ФАС России Андрей Тенишев.

«Считаю, что наша совместная работа этим и хороша, что 
общественники выявляют, а мы показываем острые сюжеты. 
Это наше совместное творчество, потому что нам сложно 
без вас, а вам сложно без нас. Я надеюсь, что мы и дальше 
будем работать такой же командой, потому что нам нужны 
злободневные материалы и благодаря ОНФ у нас получаются 
яркие, интересные сюжеты», — сказал Эдуард Петров.

Александр Куренной, Начальник управления взаимо-
действия со средствами массовой информации Генераль-
ной прокуратуры Российской Федерации почеркнул важ-
ность взаимодействия с общественными организациями 
и в первую очередь с Общероссийским народным фронтом. 
Также он отметил, что «в 2017 году и Генеральная прокура-
тура, и органы прокуратуры России совместно с коллегами 

из других компетентных органов реализовали ряд масштаб-
ных мер, направленных на предупреждение и пресечение 
так называемых откатов и выявление других коррупционных 
проявлений в сфере госзакупок. Работа строится на основании 
межведомственного плана, который был подготовлен во испол-
нение перечня поручений президента Российской Федерации. 
Всего за 2017 год при координирующей роли органов прокура-
туры было выявлено 220 преступлений, которые были связаны 
с откатами. Это почти в два раза больше, чем в 2016 году».

Активисты проекта ОНФ «ЗА честные закупки» Вадим Ну-
ждин, Ольга Хирт и Сергей Вервеин, рассказали о своем опыте. 
Причем, это не просто опыт. Это практика, которая привела 
к многомиллионным штрафам компаний, которые участвовали 
в сговорах, картелях и нарушениях антимонопольного законо-
дательства.

Специальная секция «Громкие разоблачения ФАС и ОНФ 
в сфере закупок» стала одной из самых резонансных на фору-
ме и по количеству участников, и по накалу обсуждаемой темы. 
Эдуард Петров пообещал активистам, что они «всегда могут 
рассчитывать на помощь федеральных каналов: будем вместе 
бороться с коррупционерами и с теми, кто ворует деньги». Как 

и в прошлом году, после обсуждения громких 
историй на телевизионном канале «Россия 24» 
был показан совместный репортаж о разобла-
чениях в сфере закупок.

Мероприятие завершилось очень прият-
ным событием — награждением. Антону Гетте, 
депутату Государственной Думы, Координатору 
проекта ОНФ «За честные закупки» был вручен 
почетный знак ФАС России «За заслуги в раз-
витии конкуренции». Руководителя проекта 
ОНФ «За честные закупки» Валерия Алексеева 
наградили почетной грамотой ФАС России. Бла-
годарностями руководителя ФАС России были 
награждены координатор проекта «За честные 
закупки» в Самарской области Вадим Нуждин, 
активисты проекта ОНФ «За честные закупки» 
Сергей Вервеин и Ольга Хирт.
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ОБЪЕКТЫ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ ЗАСЛУЖИВАЮТ САМЫХ ЛУЧШИХ КАДРОВ
Круглый стол «Специфика закупки реставрационных работ»
Модератор:
Татьяна Черняева, заместитель председателя Российской ассоциации реставраторов.

В 2017 году на XIII Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» впервые был поднят 
вопрос осуществления закупок реставрационных работ, но в рамках обсуждаемой тематики 
участники в большей степени коснулись общих вопросов. На этот раз они дискутировали 
уже о конкретных проблемах и путях их решения, а также о том, что можно предложить по 
внесению изменений в действующее законодательство.
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В Законе о контрактной системе реставрация выделена 
как особый вид работ, и на сегодняшний день к участникам 
таких закупок, помимо общих, предъявляются дополнитель-
ные требования. Однако, несмотря на особое регулирование, 
в процессе закупок и исполнения госконтрактов возникает 
немало проблем, связанных со спецификой работ по сохране-
нию объектов культурного наследия. Решить отдельные из них 
в рамках действующего законодательства не представляется 
возможным, что влечет угрозу сохранности объектов культур-
ного наследия.

Участники дискуссии сошлись во мнении, что выведение 
работ по сохранению объектов культурного наследия из-под 
юрисдикции Закона о контрактной системе, не является целе-
сообразным выходом из сложившейся ситуации и не решит 
всех существующих сложностей. Вместе с тем необходимость 
внесения определенных изменений очевидна.

«Союз реставраторов России, — отметил Роман Фатин, по-
мощник президента Союза реставраторов России, — предлагает 
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предусмотреть в законе возможность увеличения объема работ 
до 30%». В настоящее время контракты на выполнение работ 
по сохранению объектов культурного наследия заключаются 
до конца текущего года, что нередко приводит из-за сжатых 
сроков к снижению качества выполняемых работ, срыву сро-
ков и штрафов в отношении подрядчиков. Для некоторых видов 
работ и некоторых регионов важна сезонность. Участники 
дискуссии отметили необходимость внесения изменений в За-
кон о контрактной системе, позволяющих государственному 
заказчику заключать государственные контракты на ремонт-
но-реставрационные работы на несколько лет. Шамиль Абя-

сов, Начальник управления правового обеспечения и закупок 
ГКУ «Мосреставрация» уточнил: «Такая практика существует 
в Москве при осуществлении закупок на основании адресных 
инвестиционных программ. Государственные контракты в таких 
случаях заключаются на срок до трех лет».

«Конкурс с ограниченным участием — наиболее эффектив-
ный вид закупок для рассматриваемой сферы, т. к. к участни-
кам предъявляются дополнительные требования», — отметила 
Ольга Булатова, Начальник юридического отдела СПб ГКУ «Ди-

рекция заказчика». Одним из таких требований является опыт 
проведения работ. Профессиональное сообщество предлагает, 
чтобы учитывался опыт выполнения работ на аналогичных 
объектах (объектах всемирного наследия, объектах деревянно-
го зодчества и т. п.). Эксперты пояснили, что такая возможность 
есть: в рамках критерия «квалификация участников закуп-
ки» можно установить показатель «опыт работы, связанный 
с предметом контракта».

По закону о контрактной системе обеспечение контракта 
может устанавливаться заказчиком в размере от 5 до 30% 
начальной цены. Чаще всего размер обеспечения устанавли-
вается заказчиком в объеме 30%, что создает невозможность 
участия в конкурсных процедурах небольших фирм. Кроме 

того, в связи с последними изменениями законодательства, 
ужесточились требования, предъявляемые к банковским 
гарантиям. Антон Кирдяшкин, директор по правовым вопросам 
Северо-Западной Дирекции по строительству, реконструкции 
и реставрации обратил внимание участников на возможность 
применения механизма казначейского сопровождения госу-
дарственных контрактов.

При обсуждении темы круглого стола присутствовали 
представители Минюста России, региональных органов охраны 
памятников, служб заказчика, реставрационных и проект-
ных организаций. По завершению круглого стола модератор 
заключила: Будем работать, стараться совершенствовать наше 
законодательство и делать все возможное, чтобы в конкурсах 
выигрывали надежные организации с квалифицированными 
кадрами».
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ЭФФЕКТИВНОСТЬ УПРАВЛЕНИЯ АКТИВАМИ
Дискуссия «Внедрение новых информационных технологий в процесс земельно-
имущественных торгов: современный тренд или реальный способ повысить 
эффективность управления имущества»
Модераторы:
Сергей Королев, Руководитель общественной организации «Антикоррупционный комитет Московской области»
Наталья Зейтениди, Эксперт Общероссийской общественной организации «Гильдия отечественных закупщиков 
и специалистов по закупкам и продажам», коммерческий директор ООО «БФТ»
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«Тематика дискуссии была выбрана не случайно, — отме-
тил в начале мероприятия Сергей Королев. — Так, в послании 
президента Российской Федерации Владимира Путина было 
четко указано, что успех развития нашей экономики, обще-
ства и страны — это внедрение информационных технологий 
в управление государственной собственностью и государ-

текущего положения и планы развития системы организации 
продаж государственного и муниципального имущества, вклю-
чая продажи в электронной форме и другие.

Модератор Наталья Зейтениди, в своем докладе подчер-
кнула, как важен централизованный учет и управление госу-
дарственным и муниципальным имуществом: «Сегодня в сфере 
управления государственными и муниципальными земель-
но-имущественными активами существует ряд препятствий на 
пути повышения эффективности распоряжения имуществом. 
Централизация управления в рамках автоматизированной 
системы — инструмент, который позволяет получить точную 
информацию о состоянии и возможностях активов в регионе 
в целом, повысить базу для начисления неналоговых доходов, 
эффективно планировать и контролировать расходы на содер-
жание и эксплуатацию имущественного комплекса».

ственным имуществом. А также в те процессы, где сегодня 
взаимодействует общество с государством и правительством».

Спектр обсуждаемых вопросов был достаточно широким: 
имущественные и земельные торги в электронной форме; 
инвестиционный портал города Москвы — «одно окно» всех 
инвестиционных предложений для бизнеса; особенности 
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«В Московской области была создана комиссия межве-
домственная, в которую входят все службы — от архитектуры 
до имущественного блока, в том числе сетевые организации. 
Комиссия согласовывает целесообразность и эффективность 
данного участка предоставления по уже подготовленной 
оценки, назначению его использования и площади», — отметил 
Сергей Королев, рассказывая об опыте Московской области.

Участникам дискуссии особенно интересно было узнать 
о столичном опыте. «Мы создали Инвестиционный портал 
города Москвы, выполняющий функцию «одного окна», — ска-
зал в своем выступлении Василий Калинкин, начальник отдела 
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привлечения и сопровождения инвестиций управления подго-
товки и проведения земельно-имущественных торгов Департа-
мента города Москвы по конкурентной политике. — Это эффек-
тивный ресурс, где собраны все инвестиционные предложения 
города для бизнеса. Все находится в открытом доступе. Таким 
образом, мы исключаем возможность обмана или недопони-
мания со стороны инвестора, что он берет: «кота в мешке» или 
хороший объект, который полностью его удовлетворяет. Самое 
важное, чего мы добились — это белая сделка для нас и инве-
сторов. Как результат, у нас очень редко возникает ситуация, 

Тенденция

Москва стала первым регионом, где про-
цесс земельно-имущественных торгов был 
переведен в электронную форум. Сегодня 
ее примеру последовали уже 24 субъекта 
Российской Федерации.

связанная с проблемами, которые мы решаем через ФАС», — 
сказал в своем выступлении Василий Калинкин, Начальник 
управления инвестиционных торгов и развития конкуренции 
Департамента города Москвы по конкурентной политике. 

В дискуссии приняли участие представители Министерств 
имущественных отношений Московской области, Министерства 
имущественных и земельных отношений Рязанской области, 
Министерства имущественных и земельных отношений Твер-
ской области, Фонда имущества Калужской области и других 
структур, специализирующих на государственных закупках 
в сфере земельно-имущественных торгов.

Представители регионов отмечали, что сегодня существует 
целый ряд серьезных препятствий на пути повышения эффек-
тивности распоряжения государственным и муниципальным 
имуществом и использования электронных торгов для его 
продажи. Например, отсутствие точных данных, особенно на 
муниципальном уровне, о находящемся в управлении имуще-
стве. Если речь идет о земле, то не везде еще на муниципаль-
ном уровне проведено разграничение участков. Или другая 
проблема: большой объем дебиторской задолженности за 
пользованием имущества. Так, ее объем в регионах достигает 
сотен миллионов, а иногда даже миллиардов рублей.

По итогам обсуждения участниками был сделан вывод: на-
ведение порядка в системе управления имуществом позволит 
регионам уделять больше внимания привлечению инвесторов, 
подготовке презентаций и представлению информации о вы-
ставляемых на продажу объектах.
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ПРОГРЕСС ШАГАЕТ В НОГУ С СИСТЕМОЙ ГОСЗАКУПОК
Дискуссия «Вопрос-ответ: диалог с регуляторами. Подводим итоги и формируем 
законодательные инициативы вместе!»
Модератор:
Андрей Садофьев, Член Правления, Председатель Комитета по закупкам отечественных 
товаров, работ, услуг Общероссийской общественной организации «Гильдия 
отечественных закупщиков и специалистов по закупкам и продажам»

На протяжении последних лет у органи-
заторов Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки» сложилась хорошая традиция 
включать в деловую программу дискуссию, 
в ходе которой у участников мероприятия есть 
возможность напрямую задать важные вопросы 
представителям регуляторов. Как правило, 
это мероприятие вызывает большой интерес: 
получить ответы на самые разные вопросы — 
злободневные, животрепещущие и порой очень 
острые, удается не каждый день. Форум-вы-
ставка предоставляет эту возможность.

На вопросы участников отвечали: Антон 
Гетта, Депутат Государственной Думы, коор-
динатор проекта ОНФ «ЗА честные закупки»; 
Татьяна Демидова, Директор Департамента 
бюджетной политики в сфере контрактной 
системы Минфина России; Артем Лобов, 
Начальник управления контроля размеще-
ния государственного заказа Федеральной 
антимонопольной службы; Лидия Никифоро-
ва, Председатель правления Общероссий-
ской общественной организации «Гильдия 
отечественных закупщиков и специалистов 
по закупкам и продажам».

Заданные вопросы касались многих 
аспектов. В частности, последних поправок 
в закупочное законодательство, банковского 
обеспечения, предоставления банковской 
гарантии, антидемпинговых мер, сопряжения 
Закона о контрактной системе и отраслевого 
законодательства в части подготовки проек-
тов контрактов, например, при заключении 
договора по ОСАГО.

«В проекте такого контракта долж-
ны быть отражены штрафные санкции, 
предусмотренные Законом о контрактной 
системе. Вероятно, что в сфере страхова-
ния могут быть исключение, однако пока 
в центральный аппарат ФАС России не 

поступало жалоб по таким закупкам. При 
актуальности этого вопроса, мы готовы 
обсудить с регуляторами рынка страхо-
вания необходимые поправки», — отметил 
Артем Лобов.

Также в дискуссии было уделено внимание 
закупкам на строительство. Отвечая на вопрос 
из зала, начальник управления подтвердил, что 
«действительно, в проектно-сметную доку-
ментацию закладываются все необходимые 
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положения по проекту, и дублировать их в тех-
ническом задании закупки — бессмысленно. 
Законодательство модернизируется, обновлен-
ная форма подачи заявки на участие в закупке 
в этой области в разработке».

Минфин Российской Федерации планирует 
заняться вопросами автоматизации процессов 
госзакупок после завершения этапа по элек-
тронизации закупочных процедур — следовало 
из выступления руководителя департамента 
бюджетной политики в сфере контрактной си-
стемы Минфина Татьяны Демидовой. «Следу-
ющим этапом после электронизации закупок 
станет их автоматизация», — отметила пред-
ставитель министерства. Также она сказала, 
что в настоящее время закон «О контрактной 
системе» (44-ФЗ) значительно перегружен. По-
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этому параллельно работам по автоматизации 
закупок будет вестись работа по упрощению 
44-ФЗ. Речь идет об упрощении закупочных 
процедур, их унификации, об анализе под-
законных актов и устранении дублирования 
в этих документах.

Подытоживая дискуссию, Антон Гетта 
отметил: «Мы, как всегда, будем формировать 
резолюцию Форума и направлять ее в прави-
тельство, а также во все заинтересованные 

министерства и ведомства. В Государственной 
Думе, где я возглавляю Экспертно-консуль-
тативный совет фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
по совершенствованию антикоррупцион-
ного законодательства и законодательства 
в сфере государственных и муниципальных 
закупок, продолжим обсуждение тех задач, 
которые найдут отражение в Резолюции. 
Нам очень приятно, что четырнадцатый год 
подряд на Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА 

честные закупки» мы собираемся и обсуж-
даем все новшества, происходящие в сфере 
закупок. Прогресс шагает в ногу с системой 
госзакупок. Мы все стремимся к тому, чтобы 
процессы цифровизации как можно ско-
рее внедрялись на практике, тогда многие 
вопросы, в том числе и те, которые сегодня 
прозвучали, будут сняты».

Традиционное мероприятие, которое  
завершило  три дня насыщенной и  пло-
дотворной работы Форума, как всегда, 
вышло за рамки отведенного  времени: 
регуляторы отвечали на вопросы участ-
ников больше двух часов. В течение этого 
времени прозвучало более 20 вопросов от 
представителей уполномоченных органов 
и заказчиков всех уровней, приехавших из 
самых разных регионов России – Каре-
лии, Омской области, Оренбурга, Москвы, 
Московской области, Республики Саха 
(Якутия), Мордовии,  Твери, Алтайского 
края, Владикавказа, Республики Татар-
стан, Ивановской области, Новосибирска, 
Псковской области, Ханты-Мансийского 
автономного округа. 
Часть вопросов регуляторы взяли на 
проработку, по итогам которой, возможно,  
появятся изменения законодательства. Это 
еще один пример в копилку реальных ре-
зультатов XIV Всероссийского Форума-вы-
ставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки».
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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ОРГАНЫ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
ВЛАСТИ
в подготовке и проведении 
XIV Всероссийского  
Форума-выставки  
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки»

В 2017 году 12 сентября Первым заместителем Предсе-
дателя Правительства Российской Федерации Игорем 
Шуваловым было подписано Поручение ИШ-П13–6023, 
в котором Федеральным органам исполнительной вла-
сти поручено обеспечить участие в подготовке и про-
ведении ежегодного Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки».
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Федеральное казначейство

РЕАЗИЛАЦИЯ ПИЛОТНЫХ ПРОЕКТОВ

ИНТЕРАКТИВНЫЙ СТЕНД Федерального казначейства  позволил участ-
никам Форума-выставки наиболее полно ознакомиться с деятельностью 
ведомства и работой Единой информационной системы (ЕИС). В 2018 году 
ФЕДЕРАЛЬНОЕ КАЗНАЧЕЙСТВО ЗАПУСТИТ ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ по выстав-
лению актов выполненных работ для муниципальных заказчиков через 
Единую информационную систему в сфере закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государственных и муниципальных нужд. Это позволит 
выявлять скрытую задолженность по госконтрактам.

 «ФЕДЕРАЛЬНОЕ КАЗНАЧЕЙСТВО СТАВИТ ПЕРЕД СОБОЙ ЗАДАЧУ В 2018 
ГОДУ В РЕЖИМЕ ПИЛОТИРОВАНИЯ, со следующего года - более расши-
ренно предоставить сервис по выставлению актов выполненных работ 
через Единую информационную систему с тем, чтобы эти акты доходили 
до государственных муниципальных заказчиков. Это даст возможность 
видеть скрытую кредиторскую задолженность, если акт подписан, а 
оплаты долгое время нет», - отметил в ходе Форума глава Федерального 
казначейства Роман Артюхин.

Министерство транспорта Российской Федерации

ЦИФРОВИЗАЦИЯ ТРАНСПОРТНОЙ СИСТЕМЫ – ЭТО АКТУАЛЬНО

На экспозиции Минтранса России был сформирован коллективный стенд ведомства, на котором участники смог-
ли  ознакомиться с основными результатами государственных закупок в рамках реализации мероприятий ГОСУДАР-
СТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ «РАЗВИТИЕ ТРАНСПОРТНОЙ СИСТЕМЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», с последними достижения-
ми, направленными на отработку и внедрение инновационных транспортных технологий, обменяться опытом.

Особое внимание участников Форума привлекли результаты пилотных проектов, достигнутые в ходе реализа-
ции приоритетных направлений научных исследований и экспериментальных разработок развития транспортного 
комплекса России и направленные на отработку и внедрение инновационных транспортных технологий, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ВЫСОКОАВТОМАТИЗИРОВАННЫХ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ, БЕСПИЛОТНЫХ ЛЕТАТЕЛЬНЫХ АППАРАТОВ.

Взятый руководством страны курс на цифровую экономику продиктовал важность цифровизации  транспорт-
ной системы. Этой теме была посвящена часть интерактивной программы на стенде Минтранса России.

Также были представлены не только основные результаты закупочной деятельности Минтранса России, и 
подведомственных ему агентств - РОСАВИАЦИИ, РОСМОРРЕЧФЛОТА, РОСАВТОДОРА, РОСЖЕЛДОРА в рамках 44-ФЗ, но 
и научных организаций, осуществляющих свою деятельность по 223-ФЗ и перешедших в 2018 году на реализацию 
процедур закупок в рамках 44-ФЗ.

СОЧЕТАНИЕ ЭКСПОЗИЦИИ, ПРЕЗЕНТАЦИЯ ИНТЕРЕСНЫХ ПРОЕКТОВ И ПРОВЕДЕНИЕ ДЕЛОВЫХ МЕРОПРИЯТИЙ, 
РАССЧИТАННЫХ НА ШИРОКИЙ КРУГ СПЕЦИАЛИСТОВ, позволили привлечь большое внимание участников и гостей к 
деятельности Минтранса России, подведомственных ему агентств и организаций.  
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Министерство образования и науки Российской
 Федерации

НЕЙРОМОБИЛЬ UNN-ZETTA И ДРУГИЕ…

Министерство образования и науки РФ – постоянный 
участник Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные за-
купки». В 2018 году была сформирована интерактивная 
экспозиция, где министерство представило результаты ряда 
научно-технических проектов, выполненных при поддержке 
федеральной целевой программы «ИССЛЕДОВАНИЯ И РАЗ-
РАБОТКИ ПО ПРИОРИТЕТНЫМ НАПРАВЛЕНИЯМ РАЗВИТИЯ НА-
УЧНО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСА РОССИИ НА 2014-2020 
ГОДЫ», а также разработки, уже реализованные в коммер-
ческие продукты или имеющие хорошую перспективу.  

ПОСЕТИТЕЛЕЙ ФОРУМА ОСОБЕННО ЗАИНТЕРЕСОВАЛ 
НЕЙРОМОБИЛЬ UNN-ZETTA — ЭЛЕКТРОПРИВОДНОЕ ТРАНС-
ПОРТНОЕ СРЕДСТВО С СИСТЕМОЙ УПРАВЛЕНИЯ ДЛЯ ИНВАЛИ-
ДОВ. УСТРОЙСТВО СПОСОБНО ПРЕОБРАЗОВЫВАТЬ СИГНАЛЫ 
ГОЛОВНОГО МОЗГА В КОМАНДЫ УПРАВЛЕНИЯ НЕЙРОМОБИ-
ЛЕМ. ЭТО СОВМЕСТНАЯ РАЗРАБОТКА УНИВЕРСИТЕТА ЛОБА-
ЧЕВСКОГО И КОМПАНИЯ ZETTA. 

Портативное цифровое устройство панорамной съемки 
с качеством сверхвысокой четкости, установка квантовой 
криптографии, современная технология обработки речевых 
сообщений, вездеход-амфибия, универсальное спасатель-
ное средство для арктического шельфа – эти и другие ИН-
НОВАЦИОННЫЕ РАЗРАБОТКИ, вызвавшие большой интерес у 
участников,  были презентованы на стенде Минобрнауки.  

Специалисты министерства в рамках форума налади-
ли новые партнерские связи по дальнейшему внедрению 
перспективных инновационных разработок. 

Министерство труда и социальной зашиты Российской
 Федерации

В ИНТЕРЕСАХ ГРАЖДАН РОССИИ

ПО ТРАДИЦИИ НА КОЛЛЕКТИВНОЙ ЭКСПОЗИЦИИ МИНИСТЕРСТВА 
ТРУДА И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ БЫЛИ 
ПРЕДСТАВЛЕНЫ ПЕНСИОННЫЙ ФОНД РОССИИ (ПФР) И ФОНД СОЦИ-
АЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ РФ (ФСС РФ), ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СТРАХОВОЙ 
ИНСТИТУТ, ОКАЗЫВАЮЩИЙ МАССОВЫЕ ФИНАНСОВЫЕ УСЛУГИ НАСЕЛЕ-
НИЮ СТРАНЫ. 

На стенде ПФР находился консультационный пункт, на котором 
участники смогли получить подробную информацию  относительно 
закупочной деятельности ведомства. Представители Пенсионного 
фонда принимали активное участие в дискуссиях, посвященных 
вопросам госзакупок и конкурсных процедур. 

НА СТЕНДЕ ФСС РФ УЧАСТНИКИ СМОГЛИ ОЗНАКОМИТЬСЯ С ИН-
ФОРМАЦИЕЙ, КАСАЮЩЕЙСЯ «ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ» ПРОЦЕС-
СОВ И УСЛУГ СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ. Фонд внимательно изучает 
лучший российский и зарубежный опыт, следит за новыми проектами 
технологических инноваций и предлагает инновационным и техно-
логическим компаниям сформулировать ИННОВАЦИОННЫЕ ПРОЕКТЫ 
ДЛЯ ПРИМЕНЕНИЯ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ. Представленные вниманию 
участников Форума-выставки проекты в сборнике ФСС – это пример 
начала стратегического партнерства Фонда и инновационных и тех-
нологических компаний, результатом которого должно стать появле-
ние современных и конкурентных социальных услуг, соответствующих 
целевым ориентирам движения к «цифровой экономике». 

На объединенной экспозиции Министерства участники Форума 
могли ознакомиться с деятельностью ФГУП «Московское ПрОП» – 
одного из старейших протезно-ортопедических предприятий в России 
и крупнейшим в Европе.  ЗА ВРЕМЯ СУЩЕСТВОВАНИЯ СПЕЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДПРИЯТИЯ И ЕГО ПРОДУКЦИЯ ПОМОГЛА СОТНЯМ ТЫСЯЧ ЛЮДЕЙ 
С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ВЕРНУТЬСЯ К ПОЛНОЦЕННОЙ 
ЖИЗНИ.
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Министерство Российской Федерации по делам
гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям 
и ликвидации последствий стихийных бедствий

МИНИСТЕРСТВО СПАСЕНИЯ

Министерство Российской Федерации по делам граж-
данской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий

ТРАДИЦИОННО НА ЭКСПОЗИЦИИ МЧС РОССИИ БЫЛ 
СФОРМИРОВАН ЕДИНЫЙ СТЕНД научных и образовательных 
учреждений ведомства, на котором посетители выставки 
смогли ознакомиться с передовыми достижениями в обла-
сти гражданской обороны, предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, а также обеспечения пожарной 
безопасности.

Среди экспонатов – СОВРЕМЕННЫЕ ОБРАЗЦЫ АВАРИЙ-
НО-СПАСАТЕЛЬНОГО И ПОЖАРНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБОРУДО-
ВАНИЯ, РОБОТОТЕХНИЧЕСКИЕ СРЕДСТВА, ЭКИПИРОВКА ДЛЯ 
СПЕЦИАЛИСТОВ.

Представители МЧС России рассказали участникам 
мероприятия о существующих механизмах и принципах 
системы закупок пожарно-спасательной отрасли. ПОТЕНЦИ-
АЛЬНЫЕ ПОСТАВЩИКИ СМОГЛИ ПОЛУЧИТЬ МЕТОДОЛОГИЧЕ-
СКУЮ И ИНФОРМАЦИОННУЮ ПОДДЕРЖКУ.

Совершенствованию закупочной деятельности и обе-
спечению ее открытости в МЧС России уделяется большое 
внимание. Благодаря конкурентным процедурам и грамот-
ному подходу к управлению закупками удается сэкономить 
существенные средства бюджета и минимизировать корруп-
ционные факторы в закупочной сфере.

Среди экспонатов – современные образцы аварий-
но-спасательного и пожарно-технического обору-
дования, робототехнические средства, экипировка 
для специалистов.
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ГОСКОРПОРАЦИИ:  
ЦИФРОВИЗАЦИЯ  
СИНОНИМ  
ЭФФЕКТИВНОСТИ
Государственные корпорации, как крупнейшие заказчики, 
наращивая объемы закупок, стремятся быть в авангарде 
современных процессов, связанных с цифровизацией закупочных 
процедур. Управлять гигантскими объемами закупок в рамках 
каждой отрасли, не имея информационных систем, сегодня 
невозможно. В своем стремлении к «цифре» госкорпорации 
используют все ресурсы по формированию, разработке 
и управлению стратегии закупок.
Госкорпорации готовы делиться своими наработками и перенимать 
опыт других успешных компаний. Именно в таком формате строится 
их ежегодная работа на Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки».

Государственная компания «Автодор»

ГК «Автодор» успешно использует в своей практике СОВРЕМЕННЫЕ И ИННОВАЦИОННЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ при проектировании, строительстве и эксплуатации автомобильных дорог.  

Создавая опорную сеть скоростных дорог России,   ГК «АВТОДОР» ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 
УДЕЛЯЕТ ОСНАЩЕНИЮ МАГИСТРАЛЕЙ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫМИ ТРАНСПОРТНЫМИ СИСТЕМАМИ, 
которые делают их «умными» и безопасными. Опыт Государственной компании в этой области 
является передовым даже по меркам стран с развитой современной дорожной инфраструкту-
рой. 

ЧАСТЬ РЕАЛИЗУЕМЫХ ПРОЕКТОВ БЫЛА ПРЕДСТАВЛЕНА НА ЭКСПОЗИЦИИ «АВТОДОРА», кото-
рая всегда пользуется неизменным интересом у  участников и гостей мероприятия. 
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ПАО «Россети»

ПАО «Россети» ПОСТОЯННО РАБОТАЕТ НАД ПОВЫШЕНИЕМ ОТКРЫТОСТИ И ПРОЗРАЧНОСТИ 
ЗАКУПОЧНЫХ ПРОЦЕДУР.  

Ключевые цифры, которые свидетельствуют о достигнутых в госкоопорации результатах: 
в 2017 году в электронном виде было проведено БОЛЕЕ 98% закупочных процедур, при этом 
СВЫШЕ 70% закупок было осуществлено у компаний малого и среднего предпринимательства. 
Консолидированный экономический эффект от проведения конкурентных закупок достиг 105 
МЛРД РУБЛЕЙ, что составляет 18% ОТ ОБЩЕГО ОБЪЕМА ТОРГОВ.

В результате многолетней работы по внедрению информационных технологий и развитию 
собственной торговой онлайн-площадки доля проводимых в электронном виде конкурентных 
закупок группы компаний «Россети» ПРЕВЫШАЕТ 99% ОТ ОБЩЕГО ОБЪЕМА.

Госкорпорация «Росатом»

Росатом является одним из крупнейших госзаказчиков – план закупок на 2018 год состав-
ляет около 800 МЛРД РУБЛЕЙ. Больше половины конкурентных процедур связано со строитель-
ством зарубежных объектов. 

В 2017 году сумма конкурентных закупок атомной отрасли составила 523,5 МЛРД. РУБЛЕЙ, по 
зарубежным проектам – 210 МЛРД. РУБЛЕЙ (рост в 2 раза по сравнению с 2016 г.). 

Закупки Росатома у субъектов МСП показали рост в 4% и составили 170,6 МЛРД. РУБЛЕЙ. 
Ежегодно в масштабах всей Госкорпорации «Росатом» заключается свыше 30 ТЫС. ЗАКУ-

ПОЧНЫХ ДОГОВОРОВ.
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РЕГИОНЫ РОССИИ — КУРС НА ЦИФРОВИЗАЦИЮ
Москва

Правительство Москвы — ежегодный участник Форума-выставки 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки». Работа на стенде постоянно идет 
в активном формате. В 2018 году на экспозиции были представлены 
интегрированный инвестиционный портал и Портал поставщиков, 
ориентированные на привлечение поставщиков и заказчиков из других 
регионов для повышения конкуренции.

«Другие субъекты могут использовать ресурсы уже созданной 
системы, — сказал глава Департамента города Москвы по конкурентной 
политике Геннадий Дёгтев. — Москва предлагает использовать возмож-
ности, которые апробированы как заказчиками, так и поставщиками. 
Их на портале зарегистрировано более 90 тысяч из всех регионов, за 
четыре года заключено более 1,5 миллиона контрактов».

Высокую оценку московскому опыту развития сферы закупок дал 
Алексей Лавров, заместитель Министра финансов Российской Федера-
ции: «Лучшие практики в сфере закупок представлены на стенде Пра-
вительства Москвы. Ряд практик, которые столица уже активно исполь-
зует, только планируется внедрить на федеральном уровне, например, 
это касается каталогизации и стандартизации. Москву по праву можно 
назвать источником ориентиров развития системы закупок России».

Повысить эффективность работы сферы закупок призвана циф-
ровизация, которую активно внедряют власти Москвы, отметил Антон 
Гетта, депутат Государственной Думы, координатор проекта Общерос-
сийского народного фронта «ЗА честные закупки»: «Москва высту-
пает законодателем моды в сфере закупок и показывает различные 
технологические решения. В частности, столица является бесспорным 
лидером по цифровизации, без которой невозможен процесс стандар-
тизации закупок. Москва уделяет особое внимание закупкам, так как 
большой бюджет города нацелен как раз на главную задачу — улучше-
ние качества жизни людей, как проживающих, так и приезжающих».
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Московская область

В Московской области, которая ежегодно принимает участие в Форуме-выставке «ГОСЗА-
КАЗ-ЗА честные закупки», за последние годы удалось выстроить эффективную контрактную 
систему и внедрить электронные сервисы, действующие на базе Единой автоматизированной 
системы управления закупками (ЕАСУЗ).

Еще одно новшество — Портал исполнения контрактов (подсистема ЕСАУЗ). Этот ресурс 
активно внедряется в регионе с конца 2017 года. Целью Портала является внедрение электронного 
документооборота на этапе исполнения контракта. Система автоматически отслеживает все сро-
ки по обязательствам и подготовке документов, исключает возможность их задержки у заказчика, 
а также вероятность задержки оплаты.

Портал исполнения контрактов был представлен на интерактивном стенде Московской обла-
сти и вызвал большой интерес у участников и высоких гостей.

«Благодаря внедрению цифровых технологий контрактная система в сфере закупок совер-
шенствует все больше. Существенно снижаются сроки подписания документов и экономятся 
ресурсы», — отметила на Форуме Елена Волкова, председатель Комитета по конкурентной поли-
тике Московской области, которая принимала активное участие в деловой программе, отвечала 
на вопросы участников мероприятия. Также она участвовала в круглом столе, посвященном теме 
снижения доли государственного участия в конкурентных сферах экономической деятельности. 
Подмосковье сегодня является регионом-лидером по сокращению ГУПов и МУПов. Цель реги-
онального Правительства — войти в тройку лучших регионов по развитию конкуренции. Такая 
задача поставлена губернатором Московской области.

Завершился круглый стол подписанием Соглашения о взаимодействии в рамках проекта 
«Честная цена». Свои подписи под документом поставили лидеры всех бизнес-объединений ре-
гиона и руководитель Комитета по конкурентной политике — Елена Волкова, которая пообещала, 
что все собранные в рамках встречи предложения и инициативы будут запущены в дальнейшую 
работу и взяты на контроль.
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Алтайский край

Алтайский край по праву является одним 
из самых активных участников Форума-вы-
ставки «ГОСЗАКАЗ-За честные закупки»: вот 
уже на протяжении одиннадцати лет регион 
представляет на мероприятии одну из круп-
нейших экспозиций, где демонстрируются 
лучшие товары, изделия, продукты питания, 
произведенные алтайскими предприятиями 
и компаниями.

В 2018 году руководство региона не 
изменило своим многолетним традициям: 
алтайская экспозиция разместилась на пло-
щади 148 кв. метров и неизменно привлекала 
внимание участников и гостей Форума. Гости 
выставки смогли по достоинству оценить 
разнообразие и качество продукции пище-
вой, перерабатывающей и фармацевтической 
промышленности региона, включая произве-
денную в соответствии с реализуемым Прави-
тельством Российской Федерации курсом на 
импортозамещение.

Успехи алтайцев также заинтересовали 
представителей из других субъектов, кото-
рым есть, что взять на вооружение. В рамках 
мероприятия делегация Алтайского края 
представила свои достижения в области 
регулирования государственных и корпо-
ративных закупок посредством примене-
ния перспективных технологий в условиях 
перехода к цифровой экономике. В том числе 
успешный опыт по внедрению и совершен-
ствованию региональной информационной 
системы в сфере закупок «АИС Госзаказ», 

обеспечивающей автоматизацию закупочного 
процесса и позволяющей сократить времен-
ные издержки благодаря полному электрон-
ному документообороту, повысить прозрач-
ность проводимых процедур, эффективность 
расходования бюджетных средств.

Примечательно, что предложения 
представителей Алтайского края по совер-

шенствованию сферы бюджетных закупок 
организаторы ежегодно вносят в итоговую 
резолюцию мероприятия и включают в пакет 
поправок к законодательству.

Алтайскую делегацию на XIV Всероссий-
ском Форуме-выставке возглавлял Михаил 
Щетинин, Председатель Комитета Совета 
Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию. Во время 
официального обхода сенатор совместно 
с Дмитрием Батейкиным, Заместителем ми-
нистра экономического развития Алтайского 
края, начальником управления по регулиро-
ванию контрактной системы в сфере закупок 
познакомил высоких гостей с достижениями 
региона.
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Республика Татарстан

Республика Татарстан является лидером в Приволж-
ском федеральном округе по заключенным контрактам 
по результатам конкурентных способов определения 
поставщиков. По результатам 2016–2017 годов регион 
занимает второе место в Национальном рейтинге про-
зрачности закупок.

На Форуме-выставке стенд Татарстана был пред-
ставлен государственным комитетом Республики Татар-
стан, который обеспечивает: реализацию государствен-
ной политики в сфере закупок товаров, работ, услуг; 
организацию мониторинга закупок; методологическое 
сопровождение деятельности заказчиков Республики 
Татарстан; определение поставщиков для государствен-
ных заказчиков и бюджетных организаций республики.

319, 9 млрд. руб. — общий объем закупок; более 33 000 
поставщиков, участвующих в закупках; 8000 — общее 
количество заказчиков; 79 894 — общее количество опу-
бликованных извещений — с этими данными участники 
Форума могли ознакомиться на стенде Республики 
Татарстан

Во время обхода выставочной экспозиции офици-
альной делегации были представлены три успешных 
кейса: Региональные информационные системы Ре-
спублики Татарстан; Система электронного документо-
оборота в сфере закупок и Централизованная система 
закупок питания.

Яков Геллер, Генеральный директор ГУП «Агентство 
по государственному заказу, инвестиционной деятель-
ности и межрегиональным связям РТ» по традиции 
принял активное участие в деловой программе XIV Все-
российского Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки». Его яркие выступления, как всегда, вызвали 
неизменный интерес у аудитории.
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СДЕЛАНО В РОССИИ!
Участники выставки представили на выставке передовую 

продукцию и инновационные технологии
Основную площадь экспозиции Форума-выставки «ГОС-

ЗАКАЗ-ЗА честные закупки» ежегодно занимают стенды 
компаний-поставщиков. За более чем десятилетнюю историю 
мероприятия за выставкой закрепился имидж главной де-
монстрационной площадки современных технологий, иннова-
ционной продукции, оборудования, товаров, услуг от лучших 
компаний-поставщиков.

В 2018 году более 200 компаний, представляющие самые 
разные сферы деятельности — от текстильных изделий до ком-
мунальной техники, презентовали свой бизнес в целом, а также 
его возможности и потенциал для рынка закупок. Большое 
внимание организаторами было уделено по привлечению на 
экспозицию компаний, которые занимаются производством 
конкурентной продукции, способной заменить импортные ана-
логи в рамках реализации политики импортозамещения.

Так, ООО «ГЕТМОБИТ» — российская технологическая 
компания представила новое видение в создании разумных 
рабочих пространств с защищенной кросс-технологичной 
интеграционной платформой. ЗАО «ИВК» является разработчи-
ком IT-решений для создания защищенных информационных 
систем любого масштаба для госзаказчиков. Специалисты 
Компании БФТ делились своими успехами многолетнего опыта 
в области автоматизации закупочной деятельности на базе 
информационных систем по управлению закупками «АЦК-Гос-
заказ» и «АЦК-Муниципальный заказ». На сегодняшний день 
система внедрена в 19 субъектах РФ, в 6 регионах применяется 
централизованное решение, а общее количество подключен-
ных к системе в 2017 году порядка 25 000 пользователей.

Группа «Кронштадт» — российская высокотехнологичная 
компания, специализирующаяся на разработке и производ-
стве наукоемкой продукции и решений для гражданского 
и оборонного рынка. ООО «ЛИФТОВАЯ КОМПАНИЯ «ПРАКТИ-

КА» — надежный партнер в сфере технического обслуживания, 
монтажа, модернизации капитального ремонта лифтов всех 
систем и модификаций. Группа компания «ЛАНИТ» предста-
вила информационные и телекоммуникационные технологии 
для отечественного рынка. ЗАО «Завод игрового спортивного 
оборудования» из города Чебоксары профессионально зани-
мается проектированием и производством детского игрового 
и спортивного оборудования под торговой маркой ROMANA. 
АО «Оптрон» — российское производственное предприятие 
в настоящее время является одним из лидеров по выпуску 
полупроводниковых приборов.

Организаторы Форума-выставки особое значение придают 
участию в экспозиции субъектов малого и среднего бизнеса: 
они получают на мероприятии реальный шанс заявить о своих 
достижениях и наладить прямой диалог с заказчиками.

Выставка в очередной раз продемонстрировала возможно-
сти и потенциал отечественных компаний, а также определила 
современные тенденции по выводу на рынок новых перспек-
тивных образцов именно российского производства. Соот-
ветственно слова: «Сделано в России!» сегодня приобретают 
особое значение.
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ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПРИЕМНАЯ ПРОЕКТА ОНФ 
«ЗА ЧЕСТНЫЕ ЗАКУПКИ»

Уже традиционно на площадке Форума-выставки активи-
сты проекта Общероссийского народного фронта «ЗА честные 
закупки» подводят определенные итоги работы. С 2013 года 
к проекту присоединилось более 9 тысяч активистов, которые 
каждый день выявляют сомнительные закупки. Общественни-
ками было инициировано более 400 проверок Федеральной 
антимонопольной службы. На основе их расследований были 
подготовлены инициативы по изменению законодательства, 
часть из которых уже реализована в законах».

В рамках XIV Форума-выставки прошла серия мастер-клас-
сов для активистов проекта в соответствии с приоритетными 
темами. К примеру, на одном из мастер-классов участники узна-
ли подробности выявления картельных сговоров в госзакупках. 
Об инструментах и методах рассказал начальник управления по 
борьбе с картелями ФАС России Андрей Тенишев. Кроме того, се-
кретами проведения расследований с активистами поделились 
эксперты Народного фронта и опытные общественники.

В 2018 году в работе Форума приняли участие более 140 
активистов проекта из 63 регионов Российской Федерации.
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ЛЕКТОРИЙ — ТЕРРИТОРИЯ ПРОСВЕЩЕНИЯ В СФЕРЕ ЗАКУПОК
Академия Контрактных 
Отношений

В рамках мероприятий деловой программы Академия 
Контрактных Отношений, которая является партнером проекта 
ОНФ «ЗА честные закупки», организовала и провела профес-
сиональный лекторий под девизом: «44-ФЗ и 223-ФЗ: коротко 
о главном». В работе лектория приняли участие слушатели 
Академии, а также посетители и экспоненты Форума-выставки.

Перед слушателями выступали эксперты-практики в сфере 
государственных, муниципальных и корпоративных закупок. 
Темы охватывали полный закупочный цикл: от планирования 
и обоснования начальной цены до экспертизы результатов 
исполнения контракта и судебной практики. Выбор тем еже-
годно базируется как на многолетней практике образователь-
ной деятельности Академии, так и на вопросах, вызывающих 
наибольший интерес у слушателей. Особый интерес вызвали 
выступления как экспертов Академии (в том числе три доклада 
было сделано руководителем Академии Павлом Лисиным), 
так и специально приглашенных экспертов-практиков, среди 
которых можно особо отметить Татьяну Леонтьеву, Татьяну Ре-

рих, Олега Гурина, Павла Филея, Валерия Гринёва, Владимира 
Немченко, Павла Лаврова и Александра Иванова.

Также во время лектория много внимания уделялось 
вопросам общественного контроля, разбирались практические 
примеры выявления коррупционных схем в сфере закупок. 
Уникальный материал, представленный слушателям, также вхо-
дит в программу обучения активистов и экспертов проекта ОНФ 
«ЗА честные закупки», которые уже не первый год повышают 
свою квалификацию в Академии.

Традиционно, на площадке лектория было организова-
но интерактивное тестирование, по результатам которого 
проводился разбор типовых ошибок в режиме реального 
времени. Система тестирования постоянно совершенствуется, 
и Академия планирует уже к следующему Форуму-выставке 
представить новую версию, разработанную с использованием 
цифровых технологий, в том числе элементов искусственного 
интеллекта.

Для справки
Академия Контрактных Отношений является 

Федеральной инновационной площадкой в соот-
ветствии с Приказом Минобрнауки России № 1100 
от 02.10.2015 г.
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ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ
Проект Общероссийского народного 
фронта «ЗА честные закупки»
Проект ОНФ «За честные закупки» был запущен в сентябре 2013 г. 
Это открытая площадка, которая объединила более 9 тыс. активистов 

по всей стране, занимающихся борьбой с коррупцией, расточительством и 
неэффективным использованием бюджетных средств в сфере госзакупок и 
закупок госкомпаний. Результатом работы проекта стала отмена и устранение 
нарушений в государственных закупках на 270 млрд руб. При этом, на закуп-
ках предметов роскоши, автомобилей, чартерных перелетов и дорогой мебели 
удалось сэкономить порядка 20 млрд руб. 

За год сотрудничества ОНФ с Управлением по борьбе с картелями ФАС 
России по сигналам ОНФ возбуждено 66 антимонопольных дел. Активисты и 
эксперты ОНФ направили в ФАС России информацию о закупках с признака-
ми антимонопольных соглашений на сумму более 175 млрд руб.

Каждый сигнал активиста проекта ОНФ «За честные закупки» – это рабо-
та от единичного случая до системного решения.

Ждем ваши сигналы на z4z.onf.ru  

Составлено 
и опубликовано
 «ИНДЕКСОВ 
    РАСТОЧИТЕЛЬНОСТИ»

ОТМЕНЕНО ЗАКУПОК 
РОСКОШИ

5 
предложений 
по изменению
законодательства

ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
В АНТИКОРРУПЦИОННЫХ 
ФОРУМАХ ПРОЕКТА 

Достижения проекта за четыре года работы
БОЛЕЕ 10000
ЧЕЛОВЕК

            НА 20 
МИЛЛИАРДА
РУБЛЕЙ

40 ЗАКЛЮЧЕНИЙ
подготовлены 
экспертами по законопроектам 
для Правительства РФ

 5

ОСОБЫХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗОН

ЗАКРЫТО ВОСЕМЬ 
НЕЭФФЕКТИВНЫХ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ
ИНИЦИАТИВ 

ПРОЕКТА 
РЕАЛИЗОВАНЫ В ЗАКОНЫ
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Общероссийская общественная организация 
«Гильдия отечественных закупщиков и специалистов 
по закупкам и продажам»
Эта общественная организация существует уже более десяти лет и объединяет закупщиков 

и специалистов в сфере закупок для государственных, муниципальных, корпоративных нужд для 
содействия их профессиональной деятельности, консолидации усилий по защите их прав и закон-
ных интересов.

С 2013 года в Гильдии действует Экспертный совет регионов по развитию контрактной систе-
мы. В его составе профессионалы-практики госзаказа — это руководители уполномоченных ор-
ганов в сфере госзаказ, представители федеральных ведомств, эксперты по закупочной деятель-
ности. Сегодня в составе Экспертного совета представители 60 регионов Российской Федерации. 
Встречаясь на регулярной основе, профессионалы обсуждают законодательные инициативы, 
проекты нормативно-правовых актов Российской Федерации и субъектов РФ, состояние правово-
го регулирования экономических отношений в сфере контрактной системы.

В ходе Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» заседание Экспертного совета 
проходит в расширенном составе, что способствует большей открытости обсуждений ключевых 
вопросов, которые выносятся на обсуждение.

Межрегиональная общественная организация 
«Московская ассоциация предпринимателей»
Московская ассоциация предпринимателей (МАП), которая является одной из авторитетных 

общественных организаций, принимает активное участие в Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки». Совместно с Торгово-промышленной палатой Российской Федерации МАП 
выступает организатором ежегодного Конкурса «Лучший поставщик года».

На протяжении трех дней работы Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» на 
стенде МАП был организован лекторий, в рамках которого выступили лучшие спикеры ассоциа-
ции. Среди тем лектория: «Финансовое обеспечение Госзаказа», «6 шагов к успеху в Госзаказе от 
Центра Госзаказа МАП», «Инвариантный подход в получении банковских гарантий для участников 
госторгов», «Участие СМП в государственном заказе», «Работа комитета по Банковским инве-
стициям в деловом поле МСБ», «Сервис МАП «Ваш личный юрист» — возможности и процедуры», 
«Организация мероприятий» и другие.

Гости стенда смогли ознакомиться с работой комитетов Ассоциации, получить уникальные 
скидки и купоны на услуги комитетов и сервисов МАП. Также на стенде участников и гостей Фору-
ма ждал приятный сюрприз: они могли принять участие в профессиональной бизнес-фотосъемке 
от партнеров Ассоциации и получить свой бизнес-портрет в высоком качестве.

Андрей Поденок, президент МОО «Московская ассоциация предпринимателей» — постоянный 
участник Форума-выставки: он принимал участие в мероприятиях деловой программы, участвовал 
в торжественной церемонии награждения победителей Конкурса «Лучший поставщик 2017 года», 
а также вручал дипломы XIV Всероссийского Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» 
участникам выставочной экспозиции.
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РЕЗОЛЮЦИЯ
В 2018 году Резолюция XIV Всероссийского Форума-выстав-

ки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки», традиционно основана на 
концепции деловой программы, в основу которой был заложен 
процесс перевода всех закупочных процессов в электронное 
пространство. Такой подход связан с серьезными изменениями 
действующего законодательства, регламентирующего закупки, 
поручениями Президента России по вопросу использования 
цифровых технологий в финансовой сфере, а также утверж-
денной Правительством программы «Цифровая экономика 
Российской Федерации».

В ходе работы Форума-выставки от участников прозвучало 
большое количество предложений по совершенствованию 
действующего законодательства в сфере государственных, 
муниципальных и корпоративных закупок. После тщательного 
анализа экспертами основные предложения, поступившие, 
как до начала Форума-выставки, так и по итогам прошедших 
мероприятий, включены в Резолюцию, структурно разделенную 
на следующие разделы:

• общие положения (внедрение цифровых технологий 
в сферу закупок в рамках пилотных проектов, создание 
единой цифровой платформы закупок в рамках ЕаЭС, 
концепция организации движения денежных средств 
в системе закупок с применением технологии распре-
деленного реестра, применение мер безопасности при 
внедрении цифровых технологий в закупочный процесс, 
построение закупочных бизнес-моделей в структуре 
заказчиков и т. д.);

• информационное обеспечение контрактной системы 
(исключение дублирования Заказчиком сведений в ЕИС, 
внедрение электронного документооборота с победите-
лем, создание учебной версии ЕИС и т. д.);

• планирование закупок и обоснование начальной (мак-
симальной цены контракта (сокращение сроков плани-
рования, объединение плана закупок и плана-графика, 

расширение применения проектно-сметного метода 
и т. д.);

• процедуры закупок (электронный аукцион, открытый 
конкурс в электронной форме, запрос котировок, закупка 
у единственного поставщика);

• исполнение, изменение, расторжение контракта (исклю-
чение необходимости проводить «внешнюю» экспертизу, 
установление порядка оформления заказчиком резуль-
татов экспертизы своими силами, аккумулирование 
всей информации по исполнению контрактов в реестре 
контрактов и т. д.)

• контроль в сфере закупок (единая политика применения 
норм ФЗ-44 при проведении плановых и внеплановых 
проверок, поддержание и повышение уровня квалифика-
ции и профессионального образования должностных лиц 
контрольных органов и т. д.;

• особенности осуществления отдельных видов закупок 
(специфика закупки работ и услуг в сфере сохранения 
объектов культурного наследия, специфика закупки специ-
альной техники, специфика закупок в сфере медицины)

• предложения по совершенствованию ФЗ-223 (предостав-
ление права заказчику устанавливать требования к ква-
лификации участников закупок, если такие требования 
обусловлены предметом закупки, корректировка Поста-
новления Правительства от 16.09.16 г. № 925 «О приоритете 

товаров российского происхождения…» в части устране-
ния фактических противоречий в тексте документа и т. д.

Резолюцию подписали: А. А. Гетта, Депутат Государствен-
ной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, 
Руководитель Экеспертно-консультативного совета по совер-
шенствованию антикоррупционного законодательства в сфере 
государственных и муниципальных закупок фракции ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»; Л. В. Никифорова, Председатель Правле-
ния Общероссийской общественной организации «Гильдия 
отечественных закупщиков и специалистов по закупкам 
и продажам»; А. А. Садофьев, член Правления Общероссийской 
общественной организации малого и среднего предприни-
мательства «ОПОРА РОССИИ», Директор Форума-выставки 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки»

Традиционно, Резолюция направлена в Администрацию 
Президента Российской Федерации, Правительство Рос-
сийской Федерации, Совет Федерации, Государственную 
Думу, Минфин России, ФАС России, Счетную палату. 

С полным текстом Резолюции можно ознакомиться на 
официальном сайте Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки»: www.forum-goszakaz.ru

67



ПО ИТОГАМ ФОРУМА 
Благодарственные письма в адрес организаторов
После завершения работы 
XIV Всероссийского Форума-выставки 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» в адрес 
организаторов стали поступать письма со 
словами благодарности за проведение 
главного мероприятия в сфере закупок. 
Признания участников — это важный 
показатель проделанной совместной работы 
по подготовке и проведению ежегодного 
события, объединяющего представителей 
власти, бизнеса и общества, а также 
выражение доверия на будущее.

«От имени Министерства здравоохранения Рос-
сийской Федерации выражаем искреннюю благодар-
ность за организацию деловой программы XIV Все-
российского Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки». Создание честной и прозрачной 
системы государственных закупок является одной 
из важнейших задач. За многие годы работы Форум 
стал крупнейшим мероприятием, посвященным 
вопросам организации и проведения государственных 
закупок. выражаем надежду на дельнейшее плодот-
ворное сотрудничество».

О. О. Салагай, Заместитель министра здравоохра-
нения Российской Федерации

«Выражаю благодарность за высокий уровень 
организации XIV Всероссийского Форума-выстав-
ки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки». Мероприя-
тие традиционно пользуется большим вниманием 
представителей органов власти, бизнеса и научного 
сообщества, что позволяет вести широкую и про-
фессиональную дискуссию. Состоявшийся диалог 
между регуляторами, заказчиками и поставщиками 
позволит аккумулировать озвученные предложения 
и учесть их в процессе совершенствования закупоч-
ного законодательства и перехода к цифровизации 
закупочных процедур».

Р. А. Петросян, заместитель руководителя ФАС 
России

«Департамент управления программами и кон-
курсных процедур Минобрнауки России выражает 
благодарность Вашей организации за отлично осу-
ществленные подготовку и организационно-техни-
ческое обеспечение экспозиции Минобрнауки России 
на XIV Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки». Желаем новых успехов в Вашей деятельно-
сти и надеемся на дальнейшее плодотворное сотруд-
ничество».

Б. А. Лосиков, Директор Департамента управле-
ния программами и конкурсных процедур Министер-
ства образования и науки Российской Федерации

«Растущий интерес к сфере закупок и актуаль-
ность проблем, рассматриваемых на Форуме, по-
зволили обсудить важнейшие вопросы, связанные 
с эффективным расходованием бюджетных средств 
и минимизацией коррупционных рисков, оценить 
реальные возможности экономики Российской Феде-
рации по производству конкурентоспособных това-
ров и услуг, а также проекты в области импорто-
замещения. Государственный комитет Республики 
Татарстан по закупкам благодарит за организацию 
и проведение на высоком уровне Форума. Надеемся на 
дальнейшую совместную плодотворную работу».

О. А. Редько, Председатель Государственного ко-
митета Республики Татарстан по закупкам

«Комитет по конкурентной политике Московской 
области выражает благодарность организаторам 
XIV Всероссийского Форума-выставки «ГОСЗА-
КАЗ-ЗА честные закупки» за подготовку, проведения 
мероприятия и обеспечение работы презентацион-
ного стенда Московской области. Высокий интерес 
к экспозиции Правительства Московской области, 
проявленный гостями и участниками на всем про-
тяжении работы Форума, будет способствовать 
развитию партнерских и деловых связей и станет 
хорошим заделом для конструктивного диалога по 
совершенствованию системы закупок в следующем 
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году. надеюсь на дальнейшее плодотворное сотрудни-
чество».

Е. Н. Волкова, Председатель Комитета по конку-
рентной политике Московской области

Выражаю Вам благодарность за высокий уро-
вень организации и плодотворное сотрудничество 
в рамках проведения XIV Форума-выставки «ГОСЗА-
КАЗ-ЗА честные закупки».

Ежегодно благодаря «ГОСЗАКАЗУ» специали-
сты по закупкам Госкорпорации «Росатом» имеют 
возможность обмениваться экспертным мнением 
с представителями бизнес-сообществ, органов го-
сударственной власти, общественных организаций, 
а значит вносить свой вклад в процветание отече-
ственной системы закупок.

Растущий интерес профессионального сооб-
щества к данному мероприятию, эффективность 
многостороннего диалога и значительный медийный 
охват не оставляют сомнений в необходимости 
дальнейшего развития площадки. «ГОСЗАКАЗ — ЗА 
честные закупки», по праву, одно из самых ярких 
событий деловой жизни России.

Будем рады дальнейшему сотрудничеству и взаи-
модействию.

Р. С. Зимонас, Директор по закупкам, МТО 
и управлению качеством Госкорпорации «Росатом»

«Позвольте выразить искреннюю признатель-
ность за высокий уровень проведения XIV Всерос-
сийского Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 

закупки», злободневную и содержательную деловую 
программу, интересную выставочную экспозицию. 
Надеюсь, участие представителей нашей компании 
было таким же полезным для участников Форума.

Растущий интерес к сфере закупок и актуаль-
ность проблем, предложенных организаторами 
для обсуждения, позволило обсудить важнейшие 
вопросы, связанные с эффективным расходованием 
средств заказчиков и минимизацией коррупционных 
рисков, оценить реальные возможности экономики 
Российской Федерации по производству конкуренто-
способных товаров и услуг, а также проекты в обла-
сти импортозмещения.

Надеюсь на дальнейшую совместную плодотвор-
ную работу, направленную на совершенствование 
законодательства в сфере закупок товаров, работ, 
услуг».

С. В. Сергеев, Заместитель Генерального директо-
ра по капитальному строительству ПАО «Россети»

«Акционерный коммерческий банк «РосЕвроБанк» 
выражает искреннюю благодарность за профес-
сиональную организацию XIV Всероссийского Фо-
рума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки», 
где мы нашли новых партнеров и приняли участие 
в конструктивном диалоге о совершенствовании про-
цедуры и условий госзакупок. Надеюсь на дальнейшую 
совместную плодотворную работу, направленную на 
совершенствование законодательства в сфере заку-
пок товаров, работ и услуг».

С. А. Смирнова, Управляющий директор Дирекции 
цифрового банка

«С глубокой признательностью от компании и от 
себя лично благодарю за организацию и проведение на 
высоком уровне XIV Всероссийского Форума-выстав-
ки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки», а также воз-
можность подписания трехстороннего соглашения 
о сотрудничестве при реализации инвестиционного 
проекта «Консорциум по производству и продаже ме-
дицинского оборудования». Надеюсь на дальнейшую 
совместную плодотворную работу, направленную на 
совершенствование законодательства в сфере заку-
пок товаров, работ и услуг».

И. В. Ожгихин, директор ООО «Швабе-Москва»

«С глубокой признательностью от  Ассоциации 
и от себя лично благодарю организаторов за прове-
дение на высоком уровне Форума-выставки «ГОСЗА-
КАЗ-ЗА честные закупки». Актуальность проблем, 
предложенных вами для обсуждения, позволило 
затронуть важнейшие вопросы, связанные с эффек-
тивным расходованием бюджетных средств и мини-
мизацией коррупционных рисков, оценить реальные 
возможности экономики Российской Федерации по 
производству конкурентоспособных товаров и услуг, 
а также проекты в области импортозамещения.

Надеюсь на дальнейшую совместную плодотвор-
ную работу,  направленную на совершенствование 
законодательства в сфере закупок». 

М.Д. Дружинин, Президент Ассоциации специа-
лизированных организаций в сфере государственного 
заказа
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ПЕРЕВОД ЗАКУПОК НА ЦИФРОВЫЕ РЕЛЬСЫ — В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ ЖУРНАЛИСТОВ

Ключевая тема XIV Всероссийского 
Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки» — цифровизация контрактной си-
стемы вызвала большой интерес со стороны 
средств массовой информации. Более 300 
журналистов федеральных и региональных 
изданий, телеканалов, интернет-изданий при-
няли участие в информационном освещении 
самого крупного мероприятия федерального 
уровня в сфере государственных, муници-
пальных и корпоративных закупок.

«Прочь от бумаги», «С 2019 года все 
бумажные контракты навсегда отойдут 
в прошлое», «Технологии блокчейн позволяют 
защитить бизнес», «Процессы госзакупок 
будут максимально автоматизированы», 
«Цифровизация — второе дыхание отрасли 
здравоохранения», «Глазьев предложил ста-
вить цифровые метки на выделяемые на гос-
закупки деньги», «Цифровизация должна спо-
собствовать пресечению картелей», «Меры 
по развитию цифровой экономики подготовят 
на Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки», «Что можно увидеть на выставке 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки», «ФАС усмо-
трела в сговорах на закупках лекарств и ме-
дизделий признаки ОПГ», «Участники форума 
госзакупок предложили применять наработки 
Москвы на федеральном уровне», «Регионы 
проявляют интерес к интеграции с порталом 
поставщиков Москвы», — таков срез тематик 
публикаций по освещению XIV Всероссийско-

По итогам мероприятия в средствах мас-
совой информации было опубликовано более 
200 статей — информационных сообщений, 
репортажей, интервью, комментариев.

В 2018 году информационными партнера-
ми Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки» выступили более 30 изданий.

Стратегический информационный парт-
нер — ИНТЕРФАКС.
Официальные информационные партне-
ры — Информационное агентство России 
«ТАСС», Агентство экономической инфор-
мации «ПРАЙМ», «РИА ФедералПресс».

XIV Всероссийский Форум-выставка 
«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» в СМИ

го Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные 
закупки». Даже этот небольшой перечень 
заголовков убеждает, насколько актуальна 
тема мероприятия, участники которого уже 
на протяжении более десяти лет поднимают 
самые важные вопросы в сфере закупок.

В течение трех дней интенсивной работы 
Форум-выставка стал богатым источником 
информации для представителей СМИ. Уча-
стие спикеров высокого уровня дало возмож-
ность журналистам получить объективную ин-
формацию из первых рук — от представителей 
федеральных и региональных органов власти, 
госкорпораций, а также законодателей, экс-
пертов, видных общественных деятелей.

Репортажи с места событий, информацион-
ные сообщения оперативно выходили в эфире 
ведущих телеканалов страны — Вести, Россия 24, 
РБК ТВ, НТВ, ТВ Центр, Москва 24, Телеканал 360, 
а также популярных СМИ — «Российская газета», 
«Независимая газета», «Ведомости», Интерфакс, 
«Информационное агентство ФедералПресс», 
«Парламентская газета», «Вечерняя Москва»
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ЖДЕМ УЧАСТНИКОВ НА ЮБИЛЕЙНОМ –  
XV ВСЕРОССИЙСКОМ ФОРУМЕ-ВЫСТАВКЕ  

«ГОСЗАКАЗ-ЗА ЧЕСТНЫЕ ЗАКУПКИ»!

Дорогие коллеги, друзья, партнеры!

Ушел в историю XIV Всероссийский Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки». Состоявшийся обмен мнениями на тему 
перевода закупочных процедур в цифровое пространство был очень своевременным и полезным для всех участников системы 
закупок. 

Нам, как организаторам, очень приятно отметить, что прошедшее мероприятие способствовало развитию конструктивного диа-
лога между представителями власти, бизнеса и общества. 

Со своей стороны, мы создали все условия, как для официального, так и неформального общения на Форуме. При достаточно 
насыщенной деловой программе удалось сочетать самые разные форматы, которые дали возможность участникам максимально 
реализоваться: поставщикам встретиться с потенциальными заказчиками; экспонентам акцентировать внимание на своих дости-
жениях; на стендах министерств и ведомств компаниям изучить специфику процедуры закупки заказчиков и многое другое. 

Как всегда, точки зрения профессионалов не во всем сходились, но важно другое – на Форуме-выставке был взят курс на циф-
ровизацию контактной системы, эффективного инструмента поддержки экономики России. Глобальная тема – глобальные задачи. 
Поэтому работы, в том числе у профессионалов закупок, впереди очень много!

В 2019 году при поддержке Общероссийского народного фронта состоится юбилейный – XV Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ-ЗА 
честные закупки». 

Уверен, что в дальнейшем наша совместная работа будет такой же плодотворной, и мы сохраним дух партнерства в деле разви-
тия цифровизации закупок.

 Андрей Садофьев,  
Директор Форума-выставки  

«ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки»



Дирекция Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ-ЗА честные закупки» выражает  
благодарность спонсорам и партнерам за большой вклад в подготовку, организацию  

и проведение мероприятия:

Официальные партнеры: Генеральный партнер: 

Официальные информационные партнеры:

Стратегический информационный партнер:

Ежегодное  
конгрессно-выставочное мероприятие  

федерального значения

Официальный сайт Форума-выставки

WWW.FORUM-GOSZAKAZ.RU




